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Na tarde desta terça-feira 
(10), foi votado no Plenário 20 
de Setembro, na Assembleia 

Legislativa, o Projeto de Lei 
91/2018, que visa a criação de 
Defensorias Públicas Regionais. 

Entre as cidades contempladas, 
Mostardas e Terra de Areia, ci-
dades do Litoral Gaúcho, conta-
rão com o órgão.

Desse modo, para a 
instalação da instituição 
nos municípios, falta 
ainda que o governador 
Eduardo Leite sancione 
a lei aprovada. Com a 
missão de prestar aces-
so à justiça, a Defensoria 
Pública que abrirão nas 
cidades também ajuda-
rão para que os cidadãos 
não precisam fazer des-
locamentos mais longos 
para ter o devido serviço 
prestado.

“Essa é mais uma conquista 
para nossa gente. É a garantia 
de mais comodidade para as 
pessoas que não conseguem 

ter seus direitos individuais e 
coletivos atendidos de forma 
gratuita” salientou o deputado 
Luciano Silveira.

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial
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gy. No quesito diversi-
dade, é a savana mais 
antiga e biodiversa do 
planeta. Estima-se que 
abrigue mais de 12 mil 
espécies de plantas. A 
região conta também 
com pelo menos 2.373 
espécies de vertebra-
dos, cerca de um quinto 
dos quais são endêmi-
cos, ou seja, exclusivos 
do Cerrado. “

Nas áreas do Cerrado, 
mormente no Centro 
Oeste se encontram, 
pois,  as vertentes de 
grandes bacias brasi-
leiras, responsáveis, 
em última análise pelas águas que ali-
mentam nossa vida no campo e na cida-
de. Com a destruição do cerrado, cada vez 
mais ameaçado pelo avanço indiscrimina-
do do agro, corremos o risco de secar o 
Brasil. Morei 40 anos entre Brasília e Goiás 
e aprendi a amar essa região, sua gente 
e sua biodiversidade que tem, na calian-
dra (foto), uma das mais belas flores. Vi, 
inclusive, com meus próprios olhos como 
potentes tratores de esteira arrastavam as 
pequenas árvores do cerrado para limpar 
os campos para a agricultura, deixando-as 
inertes em valas à beira das estradas espe-
rando a queimada nas secas inclementes. 
Triste espetáculo: Cemitérios de árvores... 

Neste dia homenageio um dos grandes 

defensores do Cerrado, o Jornalista Wa-
shington Novaes, falecido em 2020 e com 
vários artigos e livros sobre o que consi-
derava a “floresta invertida” do Brasil.  Ele 
foi, como Secretário do Meio Ambiente de 
Brasília, o inspirador da criação da Reserva 
de Biosfera do Cerrado, a qual, sucenden-
do-o na pasta, tive ocasião de ver confir-
mada pela UNESCO. Com efeito, o Cerrado 
não tem a imponência das Matas Atlântica 
e Amazônica. É um sistema intermediário 
entre as duas, de baixa qualidade do sol, 
rico em minerais. Não obstante, é rico em 
biodiversidade e indispensável ao avanço 
da civilização nesta parte do mundo.  Um. 
Projeto, Save Cerrado, chama a atenção 
para a salvação deste importante bioma. 
Alie-se a esta causa.

O Brasil assiste – e respira – um triste 
espetáculo de queimadas que ardem em 
grande parte território nacional, destruin-
do a biodiversidade da Amazônia, do Pan-
tanal e do Cerrado. A fumaça já avança 
sobre a região sul e invade parte do Uru-
guai e Argentina. Analistas internacionais 
advertem que nos últimos cinco dias o 
Brasil foi o maior poluidor do mundo, 
apesar de ter uma matriz energética lim-
pa. Mas não importa de onde vem a fu-
maça, se dos motores a combustão ou da 
combustão de florestas. O resultado é o 
mesmo: fatal. Justo no momento em que 
a temperatura média do planeta chegou 
a 1,52 graus acima da média do período 
pré-industrial e que registramos as maio-
res temperaturas da história do planeta, 
acelerando as mudanças climáticas. Dian-
te disso o Governo Federal se apressa a 
elaborar um Plano de Controle de Incên-
dios a ser imediatamente implementado 
e que será levado por Lula, no próximo dia 
21, à Assembleia das Nações Unidas. 

Nesse contexto de destruição, celebra-
mos, entristecidos, no dia 12 de setembro 
passado, o Dia do Cerrado, um dos biomas 
mais castigados, não só nas últimas déca-

das, mas também nos últimos dois anos. 
Muito do que não se está permitindo que 
ocorra na Amazônia, transferiu-se para o 
Cerrado. . Todos os dias são  colocadas 
em risco espécies da fauna e flora nativas. 
Tudo indica, aliás, que dada a contenção 
sobre o abate de árvores, grileiros agora 
tocam fogo  na mata para criar um quadro 
irreversível sobre o qual avançarão opor-
tunamente.  Como ensinava Washington 
Novaes, um dos maiores defensores do 
Cerrado:

O segundo maior bioma da América do 
Sul possui ainda mais características fun-
damentais, afinal, presente em 11 esta-
dos do Brasil e no Distrito Federal, abriga 
cerca de 12% da população (25 milhões 
de pessoas), além de 80 etnias indíge-
nas e diversas comunidades quilombo-
las, geraizeiras, de quebradeiras de coco 
babaçu e diversos outros segmentos de 
povos tradicionais. Apesar de prover qua-
se metade da água doce do Brasil, a con-
versão de áreas nativas do Cerrado para 
pastagens e agricultura já tornou o clima 
na região quase 1°C mais quente e 10% 
mais seco, indica um estudo publicado 
na revista científica Global Change Biolo-

DIA DO CERRADO (e salve o Cerrado)

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

GERAL 

Deputado Luciano Silveira comemora a aprovação da lei que 
criará Defensoria Pública em Mostardas e Terra de Areia

Caliandra Vermelha 
(Foto por Uenio João Roto – em Wikimedia Commons)
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Está tramitando na Câmara de Ve-
readores de Torres o Projeto de Lei 
107/2024, de autoria do vereador Silva-
no Borja (Podemos), que dispõe sobre 
a prestação de assistência religiosa nas 
entidades hospitalares no âmbito do 
Município de Torres.

Na prática, a lei projetada é para “re-
gular prestação de assistência religiosa 
feitas por igrejas e outras entidades re-
ligiosas para que, em caráter voluntário, 
espontâneo e não remunerado possam 
prestar este tipo de serviço espiritual aos 
acamados em hospitais locais, sem gerar 
vínculo empregatícios eventuais com os 
as entidades de saúde pelos serviços das 
pessoas físicas realizados em nome das 
entidades de qualquer religião registra-
da na sociedade”. 

No texto do PL, entende-se por ins-
tituição religiosa o seguinte: “todas as 
Igrejas ou templos que professam culto, 

devidamente reconhecidas perante a 
legislação brasileira, bem como, ordens 
de capelania devidamente registrada pe-
rante a legislação brasileira”.

 Pelo projeto, assistentes religiosos 
terão acesso às entidades hospitalares 
mediante apresentação de credencial da 
instituição religiosa que representam, 
acompanhada de documento oficial 
com foto. As instituições religiosas, de-
verão enviar previamente as entidades 
hospitalares, a relação dos assistentes 
religiosos que estão autorizados a pres-
tar o serviço (constando o nome comple-
to, data de nascimento, CPF e número 
de telefone de cada um dos escalados).

Pela mesma lei, as entidades hospi-
talares não poderão estipular número 
de assistentes religiosos que cada insti-
tuição religiosa deverá indicar, nem se 
negar a receber a relação apresentada 
pelas instituições religiosas, caso estas 

cumpram as exigências da lei. Mais deta-
lhes podem ser avaliados no PL integral 
através do site da Câmara Municipal no 
endereço eletrônico www.camaratorres.
rs.gov.br.  

Conforto espiritual para 
melhores recuperações

Na justificativa constante no mesmo 
texto do Projeto de Lei de Silvano Borja, 
o autor saliente que, caso seja aprovada 
a lei, “o líder religioso oferecerá aconse-
lhamento espiritual e apoio emocional 
tanto aos assistidos quanto aos seus 
familiares, revelando ser um importante 
elo com a comunidade local”. O vereador 
cita também a Lei federal, que garante 
esta liberdade aos religiosos perante a 
demanda - bem como texto da própria 
Constituição Federal, que garantiria a 
mesma liberdade na relação religião pa-

ciente/ hospital.  
“O líder religioso é fun-

ção indispensável à socie-
dade, pois sua atividade 
pressupõe uma abordagem 
do ser humano como cria-
tura de Deus que apresenta 
potencialidades e necessi-
dades físicas, intelectuais, 
emocionais e espirituais” 
afirma o autor do PL Silvano 
Borja. 

Para finalizar o autor da 
lei em destaque pede que 
o “parlamento não se omita 
quanto a esse papel de ofe-
recer aos assistidos e a suas 
famílias um serviço funda-
mentado na manifestação de altruísmo, 
amizade, fraternidade, capaz de promo-
ver a Paz e a Solidariedade cidadã”.

O PL ainda deverá passar por mais 

trâmites dentro das sessões e comissões 
da Casa Legislativa de Torres para, afinal, 
ser debatido e votado. Se for aprovado 
e sancionado pelo prefeito, então a lei 
passa a vigorar.  

Projeto regula prestação de assistência religiosa 
aos pacientes em entidades hospitalares de Torres

PL pretende oferecer conforto espiritual aos acamados religiosos, sugerindo que se trata de uma forma de auxiliar na 
recuperação do paciente e na serenidade das famílias

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (9 de setembro), 
participou da Tribuna Popular 
da Casa Legislativa o empresá-
rio Cláudio Rogério Iawall de 
Zorzi. A manifestação foi reque-

rida pelo gabinete do vereador 
Luciano Raupp (PSDB).  Na oca-
sião, o participante afirmou ter 
ido à Câmara para buscar apoio 
legislativo para sua ideia, suge-
rindo que fosse realizada uma 
PPP (Parceria Público-Privada) 

entre sua empresa e a munici-
palidade de Torres. Esta seria 
objetivando construções em 
espaço público da Praia Itapeva 
Norte, em troca de licença de 
operações de serviços na mes-
ma praia. 

Empresário propõe construção do calçadão e passarelas 
em troca de licenças para quiosques na Itapeva

Proposta foi apresentada na Tribuna Popular da sessão da Câmara de Torres. Presidente da Casa, vereador Rafael Silveira sugeriu que a 
proposta fosse enviada ao Poder Executivo

Valorização do espaço é o objetivo do proponente
Cláudio explicou que é dono de 

uma construtora/empreendedora 
que já construiu uma passarela na 
localidade, além de ter investido na 
praia em terrenos para a construção 
de residências para a venda. E sua 
proposta é investir em torno de R$ 
680 mil em construção de um pe-

daço de um calçadão previamente 
delimitado, onde além da calçada 
teriam três passarelas de acesso à 
praia, tudo construído com o valor 
apresentado (conforme sua previ-
são).  E deixou claro que o principal 
objetivo de sua empreitada é o de 
valorizar a praia frente a possíveis 

compradores de imóveis no local, 
imóveis estes que os seus terrenos 
fazem parte, o que sugere que sua 
busca é por retornos financeiros à 
médio e longo prazos. 

A contrapartida que a empresa 
pediria, para entregar estas obras 
de estrutura urbana e turística no 

lugar, é a seguinte:  obter licenças da 
colocação de quiosques pequenos 
(como os da Praia Grande na parte 
da via Beira Mar) para que sua em-
presa operasse comercialmente os 
locais por um determinado tempo. 

O empreendedor deixou claro 
que as obras e os quiosques todos 
obedeceriam toda a legislação urba-
na, ambiental e comercial da cidade, 
sem nenhuma exceção colocada 
como moeda de troca.

Protocolamento da prefeitura e apoio da Câmara
Após a participação do empre-

sário na tribuna, o presidente da 
Câmara Municipal de Torres, ve-
reador Rafael Silveira, pediu a pa-
lavra para afirmar ao proponente 
que este tipo de demanda depen-

de exclusivamente das ações do 
governo municipal do poder exe-
cutivo (Prefeitura). Rafa instruiu o 
empreendedor a formalizar a pro-
posta na sede da municipalidade, 
para que houvesse um inicio de 

adaptação administrativa às de-
mandas envolvidas no negócio 
entre o setor público e o privado. 

A seguir, alguns vereadores 
pediram a palavra, colocando 
em alguns casos que licenças 

ambientais deveriam ser um dos 
fatores que poderiam atrapalhar 
o andamento da proposta de PPP.  
Assim como outros pediram a pa-
lavra para afirmar que estavam 
“do lado” da demanda do em-

preendedor, já que viam como 
uma forma real da cidade receber 
melhorias requeridas no local por 
moradores e veranistas, sem a 
necessidade de utilização de or-
çamento público para isto. 

Secretaria de apoio ao RS perde status de 
ministério; Paulo Pimenta volta à Secom

O governo Lula tirou o 
status de ministério da Se-
cretaria Extraordinária para 
a Recuperação do Rio Gran-
de do Sul; o ministro Paulo 

Pimenta retorna à Secom 
(Secretaria de Comunica-
ção Social). A secretaria 
passa a ser subordinada à 
secretaria-executiva do mi-

nistério comandado por Rui 
Costa. A mudança foi publi-
cada nesta terça-feira (10) 
no Diário Oficial da União 
e passa a valer a partir de 

quinta-feira (12). Segundo 
o decreto recente, o órgão 
será automaticamente ex-
tinto em 20 de dezembro 
deste ano
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Conforme o prefeito de Torres, 
Carlos Souza, o momento foi mui-
to especial. Salientou que é gran-
de a expectativa de Torres e região 
com o desenvolvimento turístico e 
comercial que o aeroporto irá for-
talecer. “Carlos ficou ainda mais 
satisfeito quando foi afirmado no 
ato, pela Infraero e pelo diretor de 
projetos do Ministério da Recons-

trução do Rio Grande do Sul, que 
eficiente regramento possibilitará 
os voos do Aeroporto em sintonia 
com os de balonismo  e paraque-
dismo”, ressalta a comunicação da 
municipalidade. 

Conforme Zuanazzi, o Aeroporto 
Regional  vai receber todas as me-
lhorias necessárias para conquistar 
as empresas aéreas que já estão 

sendo contatadas pela Secretaria 
de Turismo do Estado. Será tam-
bém um aeroporto alternativo para 
o Estado. "Não terminou a luta, es-
tamos no  meio do caminho". 

O presidente da Infraero, por sua 
vez, destacou que o espaço existe 
para todos e que a Infraero vem 
para fazer parte da solução. Segun-
do informações da Prefeitura de 

Torres, informou que já tratará da 
internacionalização de voos para 
o local, e que tudo está na depen-
dência do interesse do mercado.  “A 
maior preocupação dos presentes 

era com a data de funcionamento 
do aeroporto, informação que nin-
guém respondeu exatamente”, des-
tacava a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

Importante passo para qualificar a 
infraestrutura do Aeroporto Regional 
de Torres foi realizado na tarde desta 
segunda-feira (9 de setembro). Fo-
ram assinadas três ordens de serviço 
que deverão preparar o local para as 
empresas aéreas pousarem aerona-
ves grandes.  Segundo a Prefeitura, 

as três obras iniciariam na logo após 
o anúncio, com um total de investi-
mento de quase R$ 2.200.000,00 
(dois milhões e 200 mil). 

Em mais este encontro para tratar 
da operação de voos regulares no Ae-
roporto Regional de Torres, estavam 
presentes o  presidente da Infraero, 

Rogério Barzellay; o diretor de Proje-
tos do Ministério da Reconstrução do 
Rio grande do Sul, Milton Zuanazzi; 
o secretário de Turismo do Estado, 
Ronaldo Santini, prefeitos da região, 
representantes  de Câmaras Munici-
pais, de entidades,  associações,  se-
cretários municipais e comunidade.

Ordens de serviço para qualificação do Aeroporto 
de Torres para voos comerciais foram assinadas 

Presidente da Infraero esteve em Torres nesta segunda (09). Três ordens de serviço para o Aeroporto de Torres foram assinadas 
nesta segunda, prevendo um investimento de mais R$ 2,2 milhões para qualificar a infraestrutura do terminal

Desenvolvimento turístico e comercial com o aeroporto

PORCELANATO

COMPRE PELO WHATS
(51)9-9865-6130
@redemac.bomagg.torres

TORRES ITAPEVA
AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100

REDEMAC BOMAGG REDEMAC BOMAGG

ACETINADO 72x72

R$R$5353,90,90

Preço do m2 à vista

polido 71x71

R$R$6969,90,90

Preço do m2 à vista

CLASSECLASSE
AA

AEROPORTO

 A mais longa ordem de serviço 
tem previsão de término em 240 
dias, caso de contratação de empre-
sa especializada para elaboração do 
projeto executivo, fornecimento, 
instalação e homologação de indi-
cador de trajetória de aproximação 
de precisão (PAPI) para o  aeropor-

to. O valor deste contrato é de R$ 
1.182.962,33 (R$ 1.183 milhão) 

O segundo contrato é para em-
presa que prestará de serviço de 
manutenção de pavimentos fle-
xíveis no aeroporto. O prazo de 
execução é  de 45 dias e o valor do 
contrato é de R$ 816.613,49 (R$ 

817 mil)
Já a terceira ordem de serviço 

assinada é com empresa para ser-
viços de manutenção de sinalização 
horizontal com prazo de execução 
previsto em 15 dias e o valor de  R$ 
142.303,45 (R$ 142 mil).

Ordens de serviço assinadas

Chegou a ser ventilado que balões 
de ar quente não poderiam mais voar 
com a mesma liberdade em Torres - por-
que, ao governo do Estado passar a ad-
ministração do aeroporto à Infraero, mu-
daram as regras de tráfego aéreo local. 
Entretanto, Milton Zuanazzi disse que 

o pleno funcionamento do aeroporto 
não irá interferir nos voos do balonis-
mo e do paraquedismo na cidade. 'É só 
seguir os regramentos internacionais". 

Além disso, um ofício do Departa-
mento Aeroportuário do Estado do 

Rio Grande do Sul (acessado por A 
FOLHA) diz que a Federação Gaúcha 
de Balonismo está autorizada a for-
malizar o pedido de um EAC-P (Espa-
ço Aéreo Condicionado Permanente) 
para execução de atividades de balo-
nismo em Torres.

Indefinições quanto ao Balonismo na cidade?
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Vereadores de Torres aprovam inclusão da Educação 
das Relações Étnico-Raciais no ensino municipal

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres realizada segunda-
-feira (9 de setembro), foi aprovado 
por unanimidade o Projeto de Lei 
083/2024, de autoria do Poder Exe-
cutivo (Prefeitura). O projeto esta-
belece normas complementares às 

diretrizes curriculares nacionais, para 
a inclusão da Educação das Relações 
Étnico-Raciais e do ensino de história 
e cultura afro-brasileira e indígena na 
organização curricular das institui-
ções pertencentes à rede municipal 
de ensino de Torres.

O texto da lei afirma, dentre ou-
tras definições conceituais, que “a 
Educação das Relações Étnico-Raciais 
e o ensino de História e Cultura Afro-
-Brasileira e indígena têm por objeti-
vos: I - o reconhecimento da identi-
dade; II - da história e da cultura dos 

afro-brasileiros e indígenas; III 
- a garantia de igualdade e va-
lorização das raízes africanas, 
indígenas, europeias e asiáti-
cas da nação brasileira; IV - a 
divulgação e a produção de 
conhecimentos”.

As escolas poderão ainda estabelecer parcerias com grupos culturais afro-brasileiros e indígenas, para buscar subsídios e 
trocar experiências referentes aos projetos de ensino

Aprovadas na Câmara diversas renovações de contratações sem concurso da prefeitura de Torres 

Na segunda-feira, dia 9 de setem-
bro, na sessão ordinária semanal da 
Câmara de Vereadores de Torres, 
foram aprovado por Unanimidade 5 
projetos que autorizam renovações 
de contratações sem concurso da 
prefeitura de Torres.

No Projeto de Lei 082/2024, de 
autoria do Poder Executivo (Prefei-
tura), autoriza-se a prorrogar (por 
1 ano) contratações de servidores 
para atuarem na Secretaria de As-
sistência Social e Direitos Humanos. 
Consta no texto da Lei aprovada  os 

seguintes cargos: 1 Psicólogo, com 
carga horária de 40  horas sema-
nais, com remuneração mensal de 
R$ 4.764,45;  no período de 1º de 
janeiro até  dezembro de 2025; 4 
monitores PSR,   com carga horária 
de 40 horas semanais, com remune-
ração de R$ 1.700,00, pelo  mesmo 
período;  14 cuidadores para atua-
rem em Casas de Acolhimento,  com 
carga horária de 40 horas semanais 
e  remuneração de R$ 2.400,00; 4  
cuidadores para pessoas com defi-
ciência para atuarem também  em 
Casas de Acolhimento (carga horá-
ria de 40  horas semanais e remune-
ração de R$ 2.400,00).

Foi aprovado ainda o PL 
081/2024, de autoria da Prefeitura 
de Torres, que autoriza a prorrogar 
contratações de servidores para 

atuarem na mesma  Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Huma-
nos. Trata-se da prorrogação ou con-
tratação de 5 monitores sociais para 
atuarem no CRAS (Centro de Refe-
rência em Assistência Social), com 
carga horária de 40 horas semanais 
e remuneração de R$ 1.700,00 pelo 
período de 16 de dezembro de 2024 
a 15 de dezembro de 2025 (também 
por um ano). 

TURISMO TAMBÉM RENOVA 
CONTRATOS EMERGENCIAIS POR 
UM ANO - Ainda na mesma sessão, 
também foi aprovado por unanimi-
dade o PL 084/2024, que autorizou 
a  contratação para atuar na Secre-
taria de Turismo.  Trata-se de 1 Tu-
rismólogo, com carga horária de 40 
horas semanais, com remuneração 

de R$ 4.800,00,  no período de  1º 
de janeiro de  2025 a 31 de dezem-
bro de 2025. 

Já o PL085/2024, também apro-
vado por unanimidade, autoriza 
prorrogar contratação para atuar 
também na Secretaria de Turismo, 
6 agentes de Turismo, com carga 
horária de 40  horas semanais, com 
remuneração de R$ 1.900,00  pelo 
período de 1º de janeiro de 2025 a 
31 de dezembro de 2025.

Concluindo, também foi aprova-
do o PL 086/2024, ainda de autoria 
da prefeitura de Torres, que autori-
za a contratação de 12 Agentes de 
Turismo, com carga horária de 40 
horas semanais, com remuneração 
de R$ 1.900,00, pelo período de 1º 
de dezembro 2024 a 31 de maio de 
2025.

Parcerias e projetos paralelos e declaração étnica na matrícula 
A partir da aprovação, a Proposta 

Pedagógica e o Regimento Escolar local 
deverão incluir a educação das relações 
étnico-raciais, “envolvendo toda a comu-
nidade escolar no desenvolvimento dos 
valores humanos, do respeito aos diferen-
tes biótipos, às manifestações culturais, 
hábitos e costumes”.

A educação das relações étnico-raciais 

deverá se desenvolver no cotidiano esco-
lar em atividades curriculares e não curri-
culares. “E ao tratar da História da África 
e da presença do negro e do indígena no 
Brasil, por exemplo, serão realizadas abor-
dagens relativas à valorização da história 
e cultura destes povos e sua contribuição 
para o país e para a humanidade”.

 A Secretaria Municipal de Educação 

da prefeitura de Torres tomará providên-
cias efetivas e sistemáticas no sentido 
de qualificar os educadores no que diz 
respeito à temática da lei, assim como 
deverá incentivar o aprofundamento de 
estudos e a pesquisa por parte de alunos, 
professores, funcionários e comunidade, 
a fim de desenvolver projetos e progra-
mas no Ensino da História e Cultura Afro-

-Brasileira e Indígena.
As escolas poderão estabele-

cer parcerias, mediante análise e 
aprovação com grupos culturais 
negros e indígenas, instituições 
formadoras de professores, núcleos de 
estudos e pesquisas, com a finalidade de 
buscar subsídios e trocar experiências 
para a organização dos projetos de ensino.

Além disso, as escolas da rede Munici-
pal de Torres registrarão no requerimento 
da matrícula dos alunos, por meio dos 
seus responsáveis legais, declaração étni-
co-racial.

Temas transversais nas atividades escolares 
No texto da lei, está prevista inclusão 

no currículo de algumas tarefas formais 
da escola como: organizar momentos 
de estudo das Diretrizes Curriculares 

sobre a matéria; oportunizar, através 
do desenvolvimento de projetos e ati-
vidades, a valorização das diferenças 
étnico-raciais e o respeito a todos; - en-

caminhar soluções, por meio dos órgãos 
colegiados, nas situações de discrimina-
ção, buscando criar situações educati-
vas para o reconhecimento, valorização 

e respeito à diversidade; dentre outras. 
O Calendário Escolar incluirá os dias 

19 de abril e 20 de novembro, respecti-
vamente, como Dia dos Povos Indígenas 

e como Dia Nacional da Consciência Ne-
gra, devendo estas datas serem tratadas 
como momentos privilegiados de refle-
xão sobre estas etnias.

Foram renovados contratos na Sec. de Assistência Social e Cidadania e Sec. do Turismo, de 40 horas semanais e remunerações, que entre R$ 1,9 mil e R$ 4,7 mil mensais

Lei de Diretrizes Orçamentarias de Torres  para 2025 será apresentada em Audiência pública

Mesmo durante as eleições, os 
ritos sobre as leis de probidade 
administrativa que norteiam os 

gestores públicos continuam.  E 
nesta sexta-feira (13 de setembro), 
acontece na Câmara Municipal de 

Torres a ordinária Audiência Públi-
ca promovida pela Casa Legislati-
va, onde é apresentada a Lei das 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) da 
municipalidade para o ano poste-
rior, no caso o ano de 2025. 

LDO é baseada no PPA 
é projeta a LOA

A LDO é uma espécie de pla-
no de ação qualitativo feito pela 
prefeitura todos os anos (por 
lei) tendo como base o PPA (Pla-
no Plurianual). PPA, por sua vez, 
apresentado pelos governos elei-

tos de quatro em quatro anos, 
que projeta o Planejamento Es-
tratégico dos governos para os 
quatro anos seguintes. No caso 
da LDO de 2025, trata-se da base 
qualitativa projetada para que 
seja formatado a Lei do Orçamen-
to Anual (LOA) do ano que vem. 
Este que será o quarto e último 
ano do PPA no atual governo Car-
los Souza, apresentado e aprova-
do no ano de 2021, para os anos 
de 2022, 23, 24 e 25. 

O governo que for eleito em 
outubro - no Pleito municipal que 
está em fase de campanha nas ci-

dades de todo o Brasil – terá, por 
sua vez, que realizar ano que vêm 
o PPA para os quatro anos seguin-
tes. Ou seja, para os anos de 2026, 
27,28 e 29, sempre passando um 
ano adiante do final do último ano 
da legislatura anterior (porque 
não é possível um governo fazer 
o seu plano anual no mesmo ano 
que inicia o trabalho conquistado 
nas eleições). 

A Audiência Pública para apre-
sentação da LDO de Torres para 
2025 acontece nas próprias de-
pendências da Câmara dos Vere-
adores, às 14 de sexta-feira (13).

Audiência será nesta sexta (13).  Orçamento de 2025 é a última peça orçamentária planejada pelo atual governo. O governo eleito 
neste ano terá de planejar os orçamentos dos anos de 26,27,28 e 29



A FOLHA 7Sexta-Feira, 13 de Setembro de 2024

No dia 09 de setembro, 
o Projeto Farol das Baleias 
anunciou a conclusão da avis-
tagens da temporada de ba-
leias-francas em 2024, reali-
zadas pelo projeto em Torres. 

E para celebrar a conclu-
são dos trabalhos, foram re-
latadas duas semanas com 
muitas avistagens: Entre os 
dias 2 e 6 de setembro, fo-
ram estimadas a presença de 
17 grupos de baleias-francas 
na região, desde o Morro 

das Furnas até a Praia Gaú-
cha. “No total, registramos 
9 indivíduos, sendo 1 par de 
mãe e filhote e 7 indivíduos 
solitários. Após a foto-iden-
tificação, concluímos que o 
par de mãe e filhote é uma 
recaptura, enquanto 3 dos 
indivíduos solitários foram 
novos avistamentos”. Já na 
semana anterior (entre 26 e 
31 de agosto), haviam sido 
avistados pelo Farol das Ba-
leias 17 indivíduos - sendo 6 

pares de mães e filhotes e 5 
indivíduos solitários. 

“Agradecemos imensa-
mente a todos os voluntários 
e pesquisadores que dedi-
caram seu tempo para nos 
ajudar nas coletas no RS. Na 
próxima semana, comparti-
lharemos os resultados pre-
liminares desses 3 meses de 
trabalho em Torres. Mas não 
paramos por aqui – seguire-
mos com nossos esforços em 
SC. Obrigado por nos ajudar 

a proteger as baleias-fran-
cas!”, destacava comuni-
cado do Farol das Baleias 
nas redes sociais. 

O Projeto Farol das Ba-
leias é realizado pelo GE-
MARS (Grupo de Estudos 
Marinhos do RS) , em par-
ceria com Fundação Yacu 
Pacha, Parque Estadual 
de Itapeva, Prefeitura de 
Torres e Programa de Pós-
-Graduação em Zoologia 
da UESC.

GERAL

Projeto Farol das Baleias encerra temporada em 
Torres com muitos avistamentos de baleias-francas 

As inscrições para o cur-
so de Guarda-Vidas Civil do 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Santa Catarina (CBMSC) 
estão abertas oficialmente 
para quem deseja atuar no 
Extremo Sul. No 4º Bata-
lhão de Bombeiros Militar 
(4º BBM) são aproximada-
mente 200 vagas divididas 
em cinco praias (incluindo 

Passo de Torres). Os interessados de-
vem fazer o cadastro de maneira on-li-
ne até o dia 16 de setembro.

Para participar do curso, os candida-
tos devem preencher alguns requisitos 
estabelecidos, tais como idade mínima 
de 18 anos, condição física adequada 
e ausência de antecedentes criminais, 
entre outros critérios mencionados no 
edital. "O serviço de salvamento aquá-
tico é vital para a segurança aquática 

da população, sendo imprescindível a 
atuação dos Guarda-Vidas. Durante o 
curso serão realizadas diversas ativida-
des teóricas e práticas, habilitando o 
candidato às atividades de prevenção e 
socorro dos afogamentos dentre outras 
ações", explica o subcomandante do 4º 
BBM, major Renan Fernandes.

Para os guarda-vidas que já reali-
zaram o curso em anos anteriores, é 
necessário realizar o Curso de Recertifi-

cação de Guarda-Vidas Civil Voluntário 
(CRGVCV), que visa atualizar os alunos 
para o desenvolvimento das atividades 
de prevenção e salvamento aquático e 
revalidar o certificado de guarda-vidas 
civil.

Para acessar os editais, basta entrar 
em contato pelo site - https://editais.
cbm.sc.gov.br/lista_curso_cidadao.php 

Com informações de CBMSC

Inscrições abertas para curso de guarda-vidas civil 
em Passo de Torres e extremo-sul de SC
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FORA DO AR: Fone 156, da Iluminação Pública de Torres, está com problemas técnicos
A Prefeitura de Torres, por meio da 

Secretaria Municipal de Obras e Servi-
ços Públicos, comunica que o fone de 

três dígitos, o 156, do Setor de Ilumi-
nação Pública, está temporariamente 
com dificuldades técnicas na linha tele-

fônica. Quem precisar  de alguma pres-
tação de serviço  deste setor, precisa li-
gar para o fone geral da Prefeitura que 

é (51 3626 9150) e pedir o ramal 503. 
A equipe da prestadora do serviço 

telefônico já foi informada para traba-

lhar na normalização da linha, porém, 
o tempo da operação não foi determi-
nado.

Volta do horário de verão é possibilidade real, diz 
ministro de Minas e Energia

O ministro de Minas e Energia 
(MME), Alexandre Silveira, afir-
mou, nesta quinta-feira (12), em 
São Paulo, que a volta do horário 
brasileiro de verão é uma possibi-
lidade real, para melhor aproveita-
mento da luz natural em relação à 
artificial e a consequente redução 
de consumo de energia elétrica no 
país.

Devido às implicações do horá-
rio de verão no cotidiano dos bra-
sileiros, o chefe da pasta entende 
que a decisão de adiantar os re-
lógios em uma hora, em parte do 
território brasileiro não pode ser 
tomada precipitadamente. Silveira 
confirmou que, na segunda-feira 
determinou ao Comitê de Monito-
ramento do Setor Elétrico (CMSE) 
e a Secretaria Nacional de Energia 
Elétrica (MME) que se reúnam com 
o Operador Nacional do Sistema 

Elétrico (ONS) para apresentar um 
plano de contingência para o verão 
de 2024/2025 e o planejamento 
energético do próximo ano.

Alexandre Silveira afirmou ainda 
que pesquisas demonstram que os 
efeitos do horário de verão – du-
rante os meses da primavera e do 
verão – são positivos para diver-
sos setores econômicos do Brasil, 
como o turismo, além de bares e 
restaurantes.

Térmicas e energia verde
O ministro considera que a 

economia gerada pelo horário de 
verão é importante para reduzir o 
despacho de usinas térmicas nos 
horários de pico de consumo, en-
tre 18 horas e 21 horas, geralmen-
te.

Por isso, no plano de contin-
gência solicitado ao Comitê de 

Monitoramento do Setor Elétrico, 
o ministro disse querer informa-
ções sobre quais térmicas são da 
Petrobras, do setor privado e quais 
são as principais fontes das usinas 
que geram energia elétrica a partir, 
por exemplo, da queima de óleo 
diesel, combustível fóssil derivado 
do petróleo. O objetivo é manter o 
equilíbrio do setor elétrico brasilei-
ro com segurança energética.

Demanda
O ministro afirmou que é neces-

sária a geração de energia no país, 
porque a temperatura mundial 
tem subido e apresentou dados 
sobre o crescimento do consumo 
de energia. “O Brasil nunca tinha 
consumido, antes de setembro 
deste ano, 105 gigawatt [GW] em 
uma tarde. A média é 85 GW, o que 
demonstra que nós tivemos todos 

os ar condicionados do Brasil liga-
dos e que a necessidade de ener-
gia, cada vez, mais oscila no Brasil.”

Para ele, o futuro energético 
passa pela economia verde. “Não 
há salvação fora da nova economia 
verde que considera a necessidade 
do desenvolvimento econômico; 
do capital ser remunerado com 
sustentabilidade; com o mais res-
trito respeito à legislação ambien-
tal e frutos sociais para combater a 
desigualdade, que é uma realidade 
no nosso país”.

As declarações do ministro fo-
ram dadas em São Paulo, em en-
contro com o ministro do Meio 
Ambiente e Segurança Energética 
da Itália, Gilberto Prichetto Fratin, 
que acompanhou medidas para 
melhorar a qualidade dos servi-
ços prestados pela empresa Enel 
Distribuição São Paulo, após os 

últimos apagões elétricos naquele 
estado.

Horário de verão
O horário brasileiro de verão foi 

instituído pela primeira vez pelo, 
então, presidente Getúlio Vargas, 
de 3 de outubro de 1931 a 31 de 
março de 1932.  No Brasil, o horá-
rio de verão funcionou continua-
mente de 1985 até 2019, quando 
o governo federal passado decidiu 
revogá-lo, em abril de 2019, ale-
gando pouca efetividade na eco-
nomia energética.

Antes da extinção, o período de 
vigência do horário de verão entre 
os meses de outubro e fevereiro 
era definido, de acordo com crité-
rios técnicos, para aproveitar as di-
ferenças de luminosidade entre os 
períodos de verão e do restante do 
ano. (FONTE – Agência Brasil)

GERAL 

A higiene bucal canina é um cuidado que deve fazer parte da rotina. 
Uma boa alimentação, passeios, tosas, banhos e visitas ao veterinário de-
vem ser hábitos para quem tem um cão? Sim, mas existe outro fator que 
também deve ser acompanhado pelos tutores, o cuidado com a saúde 
bucal do seu pet. Procedimentos como a escovação dos dentes e a limpeza 
de tártaro em cães são fundamentais para garantir o bem-estar dos ani-
mais, afastar o mau hálito e até mesmo prevenir doenças graves.

O cálculo dentário, conhecido como tártaro canino, é caracterizado pelo 
acúmulo e calcificação da placa bacteriana nos dentes do animal. Em out-
ras palavras, a placa bacteriana que permanece por um longo período gru-
dada nos dentes do cão começa a endurecer, tornando-se cada vez mais 
difícil de ser removida.

Isso gera a necessidade de fazer a limpeza de tártaro em cães, e quando 
não feita, pode levar à perda dos dentes.

O tártaro, quando não tratado, pode avançar para os tecidos que dão 
suporte aos dentes e chegar aos vasos sanguíneos, levando as bactérias 
aos outros órgãos do cão e causando complicações graves, como a menin-
gite, problemas nos rins, doenças cardíacas em pets e até mesmo artrite 
e dores articulares.

Outro problema bastante preocupante é o risco do cão perder um ou 
mais dentes. Além do fator estético, a função mastigatória do animal 
também fica comprometida, o que pode prejudicar a sua alimentação e 
levá-lo a um quadro de desnutrição.

Portanto, podemos afirmar que a limpeza de tártaro em cães é funda-
mental para prevenir doenças e garantir a sua qualidade de vida.

Prevenir é sempre a melhor opção, e a melhor forma é por meio da esco-
vação dos dentes. A escovação faz parte dos cuidados com a higiene para 
cães. O ideal é realizar a escovação diariamente e deve-se acostumar o 
cão desde filhote, pois sabemos que muitos cães podem ficar estressados 

HIGIENE BUCAL CANINA: prevenção e 
frequência para limpeza de tártaro

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

e dificultar o processo caso não tenham sido treinados desde jovens.
Não devemos esperar o animal acumular uma grande quantidade de tárta-

ro para, só então, tratá-lo. A melhor maneira de prevenir o seu surgimento 
é através da escovação canina diária. Caso não seja possível, deve-se fazer a 
limpeza periódica com o médico veterinário.

Durante as consultas em uma clínica veterinária, o profissional poderá veri-
ficar as condições bucais do animal e indicar o melhor momento para o trata-
mento.

A limpeza de tártaro em cães deve ser realizada em um hospital veterinário, 
pois envolve, obrigatoriamente, anestesia. O processo é simples e pouco inva-
sivo.

No mercado, existem escovas e cremes especializados e com sabor. Seu cão, 
com certeza, será mais receptivo à escovação se a pasta de dentes tiver gostin-
ho de carne. O creme dental dos humanos pode causar intoxicação, portanto, 
está proibido.

Agora que você já conhece a importância da limpeza de tártaro em cães, incl-
ua esse hábito na rotina do seu companheiro!

Sobre a ATPA - Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor 
e carinho ao seu animal de estimação e diga não o abandono animal. Nós 
apoiamos esta campanha, e você?

Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça conta-
to através de nosso wats e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por 
veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, vel-
hotes ou femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de contato 
é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através 
do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, 
(Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretudo adotando um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como 
entidade a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. 
Junte suas tampinhas e entre em contato conosco.

• Conheça o trabalho da ATPA:
• Instagram: @atpa. coracaoanimal
• Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
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Primeiro debate entre candidatos à prefeitura 
de Torres foi cancelado

Nesta quinta-feira (12), à noi-
te, haveria o primeiro debate en-
tre os candidatos à prefeitura de 
Torres no pleito que se aproxima, 
Delci (MDB), Matheus (União) e 
Nasser (Progressistas). Organizado 
pela Summit TV, o debate acon-
teceria na sede social da AABB 
(Associação do Banco do Brasil), e 
estava sendo anunciada que seria 
retransmitida pela Rádio Atlântico 

Sul, de Torres e em outros canais 
de mídia.  Mas na manhã desta 
quinta-feira, dia do evento, os or-
ganizadores, através de nota em 
redes sociais informaram que o 
primeiro debate não iria aconte-
cer por conta da não confirmação 
do candidato Nasser, seguida pela 
consequente desistência de parti-
cipação do candidato Delci, após 
ter confirmado a presença. 

A Eleição acontece daqui a um 
pouco mais de três semanas. E a 
cidade de Torres ainda não teve 
nenhum debate entre os pleite-
adores da cadeira de prefeito na 
eleição, assim como nenhuma 
pesquisa foi publicada. Por en-
quanto, a única confirmação é que 
dia 03 de outubro, às 20h, um de-
bate entre os candidatos de Torres 
está previsto na Rádio Maristela

Reunião do Conselho de Saúde divulgou importantes 
dados estatísticos do sistema em Torres

Por Redação A FOLHA 
_________________

Na terça-feira (10 de setembro), 
ocorreu mais uma reunião men-
sal do Conselho da Saúde de Tor-
res. Comandada pelo presidente, 
o dentista Dr.  Francisco Pereira, 
apresentações sobre dados esta-
tísticos semestrais, a serem tabu-
lados no Sistema Estadual da Saú-
de (compilados localmente e ainda 
não formalmente pela secretaria 
municipal de Torres) - principal-
mente referentes aos chamados 
Dados Epidemiológicos - foram os 
destaques deste encontro mensal.

Na reunião, além da apresen-
tação dos dados tabulados no 
município de Torres, houve des-
taque para questões de vacinas e 
doenças endêmicas em geral, bem 
como informações sintetizadas so-
bre nascimentos, mortes e ques-
tões correlatas (que necessitam 
ser registrados formalmente na 
sociedade). 

• Mesmo sendo aplicados 25 
mil doses de vacinas em geral nos 
estabelecimentos de Saúde de 
Torres (que recebem pessoas de 
municípios vizinhos também), a 
falta de estoque disponível da va-
cina contra a COVID-19 preocupa 
as autoridades locais, como em 
Todo o Brasil. E a preocupação é 
a de que uma nova onda possa 
iniciar, o que já poderia estar pro-
vocando mais compras para toda 
a nação pelo Ministério da Saúde 
(para estoque no final do ano). 

• Os mais de 500 casos de 
dengue confirmados em Torres 
também projetam que o verão 
deverá bater recordes da doença, 
pelo fato da estação prometer ser 
quente (aumentando os mosqui-
tos). 

• 75% das notificações regis-
trada na estatística do sistema de 
saúde (até o momento em 2024) 
são de pessoas moradores de Tor-
res. Os outros 25% são de municí-
pios vizinhos, incluindo Passo de 

Torres, em SC. 
• No semestre, foram registra-

dos mais de 200 atendimentos de-
mandando vacinas antirrábica. O 
destaque curioso é a concentração 
das demandas de pessoas mordi-
das por macacos, alguns visitantes 
do Morro dos Macacos (no Pas-
so de Torres), o que obriga ainda 
atendimentos no final de semana. 

• Foram 400 acidentes de tra-
balho registrados em Torres (con-
forme dados do Conselho de Saú-
de), a grande maioria oriunda da 
Construção Civil (entre acidentes 
de trabalhadores de construtoras 
e empreiteiros independentes do 
setor). 

• Outro destaque apresentado 
foi a informação de que os óbi-
tos considerados infantis e aqui 
registrados tem que ter investiga-
ção das causas pelos servidores 
da municipalidade torrense,  para 
encerrar a tabulação estatística – 
e isto tem demandado trabalhos 
investigativos de servidores da 

Saúde (e demandado 
tempo e energia aos 
mesmos). 

• 73% dos partos 
registrados no 1º se-
mestre em Torres, mais 
uma vez, se concentra-
ram em cesarianas. So-
mente os outros 27%, 
em partos normais 
(mais aconselhados). 

• Um dado muito bom foi o de 
que 80% das gestantes realizam as 
indicadas 7 consultas pré-partos 
no sistema de saúde. 

• No primeiro semestre de 
2024, foram registadas 180 mor-
tes de moradores da cidade ofi-
cialmente. 

Sobre o Conselho de Saúde

O Conselho de Saúde de Tor-
res (como na maioria das cidades 
onde existe) possui integrantes 
do poder público, de especialistas 
privados em atividades de Saúde, 

assim como representantes de 
sindicatos ou associações civis de 
Torres. E além de receber presta-
ção de contas sobre  estatísticas 
diversas do setor (como forma de 
monitorar a Saúde Pública), possui 
ainda poder de voto para apro-
vação dos planos de aplicação de 
recursos extra-orçamentários inje-
tados no sistema (como emendas 
parlamentarem direcionadas ao 
hospital local e APAE, por exem-
plo). 

AS reuniões mensais são reali-
zadas nas segundas terças-feiras 
de cada mês, em uma sala disponi-
bilizada pelo Hospital Navegantes 
para o encontro.   

Em homenagem ao Alain Delon, "A Piscina" estará na tela do Cineclube Torres

Alain Delon, recentemente 
falecido, foi um ícone cinemato-
gráfica mundial, fascinando com 
a sua beleza grandes cineastas e 
público, dando nome a produtos 
como roupas, perfumes, óculos 
e, claro, cigarros, que sempre o 
acompanharam dentro e fora das 
telas.

Em homenagem ao famoso 
ator, o filme “A Piscina” (1969), 
de Jacques Deray, será exibido 
pelo Cineclube Torres às 20h des-
ta segunda-feira (16/09), na Sala 
Audiovisual Gilda e Leonardo (es-
cola Up Idiomas, Rua Cincinato 
Borges 420, Torres).

A sessão, com entrada franca, 
integra a programação continua-

da (em setembro, tendo o cigarro 
e o fumo como foco do ciclo) re-
alizada nas segundas feiras, pelo 
Cineclube Torres. Cieclube que é 
uma associação sem fins lucrati-
vos com 13 anos de história, em 
atividade desde 2011, Ponto de 
Cultura certificado pela Lei Cultu-
ra Viva federal e estadual, Ponto 
de Memória pelo IBRAM, contan-
do com a parceria e o patrocínio 
da Up Idiomas Torres.

Sobre o filme

Jean-Paul (A. Delon) e Marian-
ne (R. Schneider) formam um ca-
sal ideal de férias numa opulenta 
mansão em Saint-Tropez, Costa 

Azul. A serenidade reina até a 
chegada de dois visitantes, um 
antigo amante da dona da casa, 
Harry (M. Ronet), e sua filha Pe-
nelope, interpretada pela Jane 
Birkin, desencadeando jogos cru-
zados de sedução e instaurando 
um perigoso clima de disputa.E 
assim a perfeição do amor e dos 
corpos bronzeados no sol paradi-
síaco de Saint-Tropez acaba por 
desmoronar dramaticamente à 
beira da piscina.

No filme, Delon retornou a fa-
zer par com a sua ex-noiva, Romy 
Schneider, e a contracenar com 
Maurice Ronet, com quem prota-
gonizou anos antes "O sol por tes-
temunha", outro suspense clás-

sico, que os franceses apelidam 
de “polar”. “A Piscina” garantiu a 
quarta maior bilheteria na França 
no ano do seu lançamento (1969) 
e recentemente voltou a ganhar 
popularidade com o lançamento 

de um remake pelo diretor italia-
no Luca Guadagnino, "A Bigger 
Splash". A dupla Jacques Deray e 
Alain Delon, como diretor e ator, 
na esteira deste sucesso, se repe-
tiu em mais oito filmes.

Grupo se reúne mensalmente e é integrado por uma combinação plural de representantes da sociedade organizada

Um tórrido suspense francês será exibido nesta segunda (16) Sala Audiovisual Gilda e Leonardo, localizada na UP Idiomas
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Confira os resultados da 2ª Rodada na 
Segundona do Municipal de Futebol Torres 2024 
Neste último domingo (8 de 

setembro), foi realizada a 2ª Ro-
dada do Municipal de Futebol de 
Torres: Segunda Divisão 2024.   A 
2ª Rodada da Segundona ocorreu 
no Campo Esportivo Itapeva (CEI), 
com 3 jogos. Foram eles:  Guarita 
1 X 1 Vida Jack,  Cei 1 X 3 Santa 
Cruz e  Adescom 1 X 4 Los Primos.

Nove times  participam deste 
evento: Adescom, Atlético Tor-

rense, CEI, Guarita, Los Primos, 
Os Parças, Santa Cruz, São Jorge 
e Vida Jack.  Os times estão divi-
didos em três grupos: Grupo A, 
Los Primos, São Jorge e Adescom; 
grupo B, Guarita, Os Parças e Vida 
Jack e o grupo C, com os times 
Santa Cruz, Atlético Torrense e 
CEI.  

No próximo domingo, 15 de 
setembro, acontece a 3ª Rodada, 

no campo do São Jorge. Os jogos 
são os seguintes:  10h -     Atlético 
Torrense  X CEI; 13h15 - São Jorge  
X  Adescom; 15h15 - Os Parças  X  
Vida Jack. 

A previsão é de que o Campeo-
nato da Segunda Divisão encerre 
dia 29 de setembro. A realização 
é da Prefeitura Municipal com o 
apoio da Liga de Futebol Torren-
se. 

TORRES

Morador de Torres busca por vários meios, mas não consegue 
resolver problema crônico de alagamento em sua casa

Por Fausto Jr. 
_________

Nesta quarta-feira, dia 11 de 
setembro, bem cedo, um se-
nhor de 94 anos, morador de 
Torres desde a pandemia de 
Covid 19 (embora antes já fosse 
proprietário de casa em Torres 
para uso de veraneio) esteve vi-
sitando a redação de A FOLHA. 
O objetivo foi reclamar, para 
mais uma fonte, sobre o fato 
de sua residência, localizada na 
Avenida do Riacho, ser vulne-
rável à invasão de águas oriun-
das do próprio riacho – fato 
que ocorre quando há combi-
nações de maré alta e chuvas 
ao mesmo tempo em Torres.  
Lembrando que a Av. do Riacho 
está sendo reformado, quando 
as obras pretendem firmar os 
bordos do manancial hídrico, 
assim como colocar melho-

res encanamentos para que as 
águas que correm entre a Lagoa 
do Violão e o Rio Mampituba 
fluam mais rápido e sem risco 
de entupimentos por assore-
amento, como existe hoje. E o 
atento morador, tentou cum-
prir seu papel de cidadão para 
pedir que o engenheiro da obra 
(terceirizada) aproveitasse a 
empreitada para levantar o tre-
cho entre sua casa e o Riacho, já 
que se trata (conforme ele) de 
um dos locais mais baixos fren-
te a borda do valo, consequen-
temente o primeiro a receber 
água em dias de vazamento. 

Ele aproveitou e mostrou 
para o mesmo engenheiro que 
a rua da esquina de sua casa 
com o valão também foi asfal-
tada há pouco tempo, fato que 
gera o bônus de mais conforto a 
ele e aos vizinhos, mas que gera 
também o ônus da velocidade 

e volume d’água (quando em 
chuvas fortes) aumentem so-
bremaneira, o que gera o risco 
de transbordamento do valo, 
assim como invasão de água 
em sua residência. 

O engenheiro da obra, então, 
comentou que esta demanda 
seria adicional àquele trabalho 
ao que foi contratado. E sugeriu 
que o senhor se comunicasse 
com o departamento de plane-
jamento da prefeitura. Foi o que 
fez, por ofício escrito à mão, 
mas não conseguiu resposta. 
A seguir aconselharam-lhe a ir 
no departamento de Obras. Lá 
informaram para o experiente 
senhor de 94 anos que o ende-
reço de sua demanda seria a se-
cretaria do Meio Ambiente. Foi 
o que fez, como sempre através 
de ofício escrito à mão. Desde 
o primeiro contato, ainda em 
maio deste ano, já se passaram 

4 meses e nenhuma reposta foi 
dada ao cidadão torrense. Foi 
quando ele pediu que A FOLHA 
tornasse publica esta sua de-

manda, ainda sequer respondi-
da por telefone ou mensagem. 

Agora, com a palavra, a pre-
feitura de Torres. 

Imagem meramente ilustrativas das obras recentes na 
Av. do Riacho

Simers emite nota alertando para sobrecarga de trabalho 
de pediatras no Hospital de Torres

O Sindicato Médico do Rio 
Grande do Sul (Simers) emitiu 
nota para a imprensa na ter-
ça-feira (10), alertando para a 
sobrecarga de trabalho dos pe-
diatras que atuam no plantão 
do Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN), em Torres. 

Segundo o sindicato, “o mesmo 
profissional que presta o servi-
ço durante 12 horas acaba atu-
ando em três áreas diferentes, 
pois precisa se deslocar dentro 
do hospital para atender tanto 
na emergência como na interna-
ção, além da sala de parto”. Para 

a coordenadora da Região Me-
tropolitana do Simers, Gabriela 
Schuster, é urgente que a gestão 
possa garantir a contratação de 
profissionais, uma vez que faltam 
menos de três meses para que a 
população do município aumen-
te devido ao veraneio, quando o 
excesso de demanda poderá co-
locar em risco o atendimento. 

A diretora do Simers ressalta 
que o Sindicato Médico já levou 
o problema para o Ibsaúde — 
responsável pela administração 
do HNSN — e que vai continuar 
cobrando que novos pediatras 
sejam contratados.“A população 
de Torres chega a ficar dez vezes 
maior no verão e isso exige que 
a estrutura de saúde seja com-
patível com a demanda, o que 
vale para o atendimento adulto e 
também para o infantil, evitando 
que o quadro incompleto de es-

pecialistas sobrecarregue os mé-
dicos que já atuam no hospital”, 
destaca Gabriela.

O coordenador do Núcleo de 
Pediatria do Simers, Daniel Wolff, 
reforça a necessidade de buscar 
soluções para a crise na assistên-
cia pediátrica que acontece em 
todo o estado, uma vez que não 
faltam profissionais no mercado 
de trabalho e o que se verifica é o 

desequilíbrio na distribuição dos 
especialistas. “Temos mais de 
três mil pediatras com seus regis-
tros ativos e uma concentração 
destes profissionais na Capital 
e região Metropolitana. Então, 
precisamos de condições atrati-
vas para que os colegas tenham 
interesse em se estabelecer no 
interior e no Litoral Norte”, afir-
ma o diretor do Simers.
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Na última semana, a candi-
datura de Matheus Junges e 
Bombeiro Jéferson França - – 
da coligação ‘O Novo Pelo Povo’ 
(DC – PRTB – PSB – UNIÃO) -  
buscou consolidar propostas e 
dialogar com o povo torrense.

No dia 7, a dupla acompa-
nhou o desfile cívico, onde re-
cebeu apoio de muitas pessoas 
(conforme nota da coligação). 
À tarde, Matheus e Bombeiro 
França realizaram caminhada 
no bairro Jardim Eldorado, ou-
vindo demandas e apresentan-
do as propostas. 

Na terça-feira (10), estive-

ram reunidos com o Conselho 
Municipal da Pessoa Idosa, 
apresentando a proposta de 
criação do Centro Dia, para 
atendimento de pessoas ido-
sas e pessoas com deficiência, 
além de compromissos de qua-
lificação de serviços para a ob-
tenção do selo "Cidade Amiga 
do Idoso".

Matheus e Bombeiro França 
estiveram ainda reunidos com 
a representantes da ONG Onda 
Verde, apresentando as pautas 
ambientais, e com a agência 
de turismo receptivo ‘Vem pra 
Torres’.

Nesta quinta-feira (12), “em 
virtude da não participação dos 
demais candidatos a prefeito 
no debate previsto” (que seria 
promovido pela TV Summit), 
Matheus e Bombeiro França 
realizaram Live nas redes so-
ciais para debater as propostas 
diretamente com a população 
torrense.

"Temos trabalhado incan-
savelmente para levar nossos 
compromissos a toda a popu-
lação. Participamos de muitas 
agendas e visitas e temos visto 
um resultado muito bom nas 
ruas", afirma Matheus.

Espaço para idosos e pautas ambientais foram os 
destaques da semana de Matheus e França em Torres
Campanha do candidato do União Brasil  também valorizou o desfile de 7 de setembro - além de continuar percorrendo os bairros da cidade

Indicando agenda lotada 
(conforme nota da coligação), 
os candidatos Nasser Samhan 
(prefeito) e Carlos Tubarão (vice-
-prefeito) – da coligação “Torres 
para Todos” (PP – Rep – Pode – 
PL – PSD – PSDB – Cidadania) - 
seguem com pautas importantes 
durante a campanha em Torres.

Ao decorrer da semana, acon-
teceram caminhadas para escu-
tar as necessidades da popula-
ção. Os bairros visitados foram, 
São Francisco, Jardim Eldorado, 
Jacaré e Jardim Monte Carlo, 
além de encontros na praia Santa 
Helena e Comunidade João XXIII. 

No último sábado (07 de se-

tembro), aconteceu a RODA DE 
CHIMARRÃO com Nasser e Tu-
barão, na Praça Getúlio Vargas. 
Conforme conceituou a nota da 
campanha do PP, “com a presen-
ça de apoiadores, candidatos a 
vereadores, amigos e familiares, 
o Chimarrão na Praça foi um 
momento de descontração, mas 
também a oportunidade para 
muitas conversas importantes”.

 Criação da Secretaria de 
Segurança

Nas redes sociais, os candida-
tos seguem com publicações so-
bre o plano de governo. Em um 

dos vídeos publicados, o candi-
dato a prefeito, Nasser falou 
sobre a criação da Secretaria de 
Segurança Pública e de Trânsito. 
“Iremos implantar um sistema 
de cercamento eletrônico, au-
mentando as câmeras de segu-
rança nas áreas estratégicas de 
Torres”, ressaltava Nasser  

Nasser ainda fala sobre o seu 
compromisso com a cidade. 
“Queremos trabalhar para ga-
rantir um ambiente mais seguro 
para você e sua família. Por mais 
segurança, qualidade de vida e 
uma Torres melhor para todos”, 
finaliza. 

Nasser e Tubarão promovem “Chimarrão na Praça” e 
planejam criação de Secretaria de Segurança

Campanha do candidato do Progressistas ainda seguiu visitando bairros de Torres durante a semana

Durante a última semana, os 
candidatos a prefeito do Delci 
Dimer e a vice-prefeito André 
Pozzi - da coligação “Todos por 
Torres” (MDB – PDT – PT – PcdoB 
– PV – SD - Rede)  - intensificaram 
suas atividades de campanha em 
Torres, com foco nas visitas aos 
bairros Getúlio Vargas e Centro. 
A dupla visitou moradores, co-
merciantes e lideranças locais, 
ouvindo demandas e apresen-
tando suas propostas para o de-
senvolvimento da cidade. A ação 
faz parte de um planejamento de 
aproximação direta com os elei-
tores.

No bairro Getúlio Vargas, Delci 
e André conversaram com os mo-
radores sobre as principais pre-
ocupações, como melhorias na 
infraestrutura, segurança pública 
e o fortalecimento dos serviços 
de saúde. "Precisamos trabalhar 
para garantir mais qualidade de 
vida às famílias que aqui vivem, 
com serviços básicos funcionan-
do de maneira eficiente", afir-
mou André Pozzi, durante uma 
conversa com moradores locais.  
“Já no Centro, o diálogo com co-
merciantes destacou a importân-
cia de políticas que incentivem o 
crescimento econômico e o tu-

rismo, um dos pilares de Torres”, 
segundo destaca a nota da orga-
nização da dupla à imprensa.

"Nosso compromisso é com a 
população, e é nas ruas que ouvi-
mos as reais necessidades. Que-
remos construir um plano de go-
verno que atenda às expectativas 
de todos", destacou Delci Dimer.

A nota da do MDB de Torres 
encerra afirmando ainda que “as 
visitas marcam uma fase intensa 
da campanha, com os candidatos 
reforçando a importância da par-
ticipação popular para a constru-
ção de uma cidade mais próspera 
e justa para todos”.

Delci Dimer e André Pozzi Intensificam visitas aos bairros e conversas com torrenses
Seguindo o cronograma de campanha, candidatos (da coligação encabeçada pelo MDB) visitaram os bairros Getúlio Vargas e Centro, 

reforçando a importância da participação popular
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FONTE – Prefeitura de Torres
______________________

O Desfile Cívico de 7 de Setem-
bro, ocorrido no último sábado, le-
vou grande público para a Avenida 
Benjamin Constant, no centro de 
Torres. Pais de estudantes, mora-
dores e visitantes lotaram a Ave-
nida para acompanhar o evento. 
Trinta e três entidades (incluindo 
as escolas) e seis bandas participa-
ram da iniciativa.

Com organização da Prefeitura, 
por meio da Secretaria Munici-

pal de Educação, o desfile iniciou 
às 8h30min, após fala do prefeito 
Carlos Souza, acompanhado da pri-
meira-dama, Susi Souza. No palco 
montado na Praça Getúlio Vargas, 
o prefeito destacou a importância 
do civismo, os temas abordados 
neste 7 de Setembro, e agradeceu 
a participação de todas as entida-
des presentes e público. 

“As comemorações da Semana 
da Pátria de Torres  promovida pela 
Secretaria de Educação tem como 
objetivos despertar o sentimento 
de patriotismo, formar atitudes de 

respeito aos símbolos do Brasil que 
são o Hino Nacional, a Bandeira, o 
Selo e o Brasão, bem como com-
preender o significado histórico do 
Sete de Setembro”, ressalta a co-
municação da Prefeitura de Torres. 

Este ano, o tema municipal  foi 
o “Bicentenário do Patrimônio His-
tórico da Igreja Matriz São Domin-
gos”; o tema estadual “40 anos do 
Batalhão Suez e sua participação 
na primeira e mais longa Missão de 
Paz da ONU”, e, nacionalmente, o 
tema foi “Centenário da União dos 
Escoteiros do Brasil”.

TORRES

Desfile Cívico no 07 de setembro foi marcado 
por grande presença de público em Torres

Bandas foram destaque

No dias 11, 12 e 13 de outubro, 
será realizado em Torres, um dos 
maiores eventos esportivo do Sul do 
Brasil: o MaraTorres.  As modalidades 
esportivas ocorrerão na terra, no ar 
e na água. “Será um final de sema-
na de grandes emoções. Torres vai 
respirar o esporte com modalidades 
para todos os gostos, valorizando a 
infraestrutura da cidade, a natureza e 
aproveitando a ótima rede hoteleira, 
de restaurantes e bares”, destacam os 

organizadores. 
O MaraTorres acontece com a 

organização das Construtoras e In-
corporadores de Torres-ACTOR, com 
grandes parceiros, como empresas 
patrocinadoras, apoiadores e a Pre-
feitura Municipal. Acompanhe tudo 
pelo instagram@eventomaratorres 
. As provas acontecerão na Prainha, 
Praia Grande, Rio Mampituba, Lagoa 
do Violão e SAPT. 

É esta a programação (confirmada 

até quinta, 12):

SEXTA 11 DE OUTUBRO 
14h - Retirada de kits Ciclismo e 

Corrida / Prainha 14h - Paramotor / 
Prainha 14h - Central de informações 

SÁBADO 12 DE OUTUBRO
8h - Vôlei Misto / Ginásio Machado 
8h - Futevôlei / SAPT 
8h - Beach Tênis / SAPT 
9h - Campeonato de Surf / Prainha 

9h - Kitesurf / Praia 
Grande 

9h - Pickleball / SAPT
9h - Tênis / SAPT 
9h - Competição Tri-

ckline e Oficina Slackline / 
Prainha

9h - Paraquedismo / Ae-
roporto

10h - Boxe, Muay Thai, 
Kickboxing / Prainha 

10h - Paramotor / Prai-
nha 

10h - Yoga / Gramado 
da Prainha 

12h - Voo Cativo Balo-
nismo / Prainha

13h30 - Xadrez / SAPT 
15h - Arrancadão de Jetski / Orla 

Gastronômica 
17h - Largada Corrida 5, 10km e 

kids / Prainha 

DOMINGO 13 DE OUTUBRO
8h - Ciclismo 7, 38 e 63 km / Prai-

nha 
8h - Pesca Esportiva / Rio Mampi-

tuba

8h - Standup e Caiaque / Lagoa do 
Violão

8h - Vôlei Masculino e Feminino / 
Ginásio Machado

8h - Vôlei de Praia / Quadra Princi-
pal Praia Grande 

9h - Paraquedismo / Aeroporto 
9h - Competição Trickline e Oficina 

Slackline / Prainha
9h - Longboard, Sup Wave e Bo-

dyboard / Prainha
10h - Paramotor / Prainha 12h - 

Voo Cativo Balonismo / Prainha

Em outubro tem MaraTorres, um dos maiores eventos esportivos do Sul do Brasil

O Desfile foi aberto pela Briga-
da Militar, seguido pelas bandei-
ras oficiais. A bandeira do Brasil foi 
apresentada pelo veterano Newton 
Nogueira Pinto, fuzileiro naval que 
neste anto representou a Associação 
de Veteranos do Corpo de Fuzileiros 
Navais de Porto Alegre. A bandeira 

do Rio Grande do Sul foi apresentada 
pelo chefe Daniel José Vacaro, repre-
sentante do Grupo de Escoteiros Ilha 
dos Lobos de Torres. A do município 
foi conduzida por Márcia Meinart, 
representante da comissão organiza-
dora das festividades do Bicentená-
rio do Patrimônio Histórico da Igreja 

Matriz São Domingos.
Embora o público tenha aplau-

dido muitas apresentações, quem 
mais arrancou aplausos dos presen-
tes foram as bandas.  O Desfile con-
tou com a exibição de seis bandas, 
na seguinte ordem, intercaladas en-
tre as entidades. Foram elas:  Banda 
EMF Alcino Pedro Rodrigues, Banda 
da APAE, Banda Municipal de Praia 
Grande (SC),  Banda Maturidade Ati-
va, Banda Municipal de Três Cachoei-
ras e Banda EMF Mampituba. Muito 
aplaudida também foi  a participa-
ção no Desfile, de Ingrid Emmer, do 
Conselho  Municipal de Direitos da 
Pessoa Idosa de Torres. incansável 
na luta pela qualidade de vida dos 
idosos.

 Estavam presentes também na 
cerimônia, além do prefeito e pri-
meira-dama, representando a presi-

dente do CME, Rejane Clezar, a pre-
sidente do CACS-FUNDEB Almonita 
Gedeon; representando o coman-
dante Guaraci Pinto da Silva, esteve 
o 2° Sargento Valdemir Mattos dos 
Santos; representando a Capitã Ro-
berta da Fontoura Pinheiro Beck, 
comandante da Brigada Militar, a Sgt 

Carina Bertolini; também presente o 
delegado da Policia Civil de Torres, 
Marcos, Vinícius Muniz Veloso, o 
chefe de gabinete, Douglas Martins 
Rocha; a procuradora-geral do mu-
nicípio, Pâmela Souza e secretários 
municipais (como o de Educação, 
Alceu de Matos Scheffer).
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Mudar o Plano plurianual, in-
crementando mais dinheiro em 
uma secretaria, consequente-
mente retirando este dinheiro de 
outra, se trata de uma verdadeira 
posição ideológica. E coligações 
poderiam utilizar este tema em 

programas de governo. Dizer 
que vai tirar dinheiro da Saúde 
para colocar na Segurança Pú-
blica, justificando que esta troca 
irá ocasionar o foco na causa de 
problemas, como atacar a droga-
dição de moradores da cidade, 
se trata de uma nobre causa. Ou 
não?  Depois avalia-se o resul-
tado nas metas orçamentarias e 
qualitativas da saúde. 

Pegar parte do dinheiro do or-
çamento da Secretaria de Ação 
Social, da conta que aluga ou 
viabiliza abrigo para moradores 
de rua, para implementar uma 
alternativa de tratamento aos vi-
ciados em drogas e álcool na Saú-
de, também é nobre em minha 
opinião. E pode ser uma forma 
do ‘desvio’ ser direto em alguns 
casos, da rua para a clínica de re-
cuperação.  Mas a causa da maio-

ria das decisões dos moradores 
de ruas AFETADOS é o vício. 

Multar de forma firme e cara 
as queimadas, seja de lixo ou de 
preparação de terra para plantio, 
que ainda existem no interior, 
se trata também de uma forma 
de colaborar para que se evite a 
poluição do ar causada por estas 
queimadas. Utilizar as verbas de 
transferências do governo fede-
ral para ajudar famílias de agri-
cultores prepararem a terra e 
recolheres seus lixos, para   que 
estes não realizem mais quei-
madas, também se trata de uma 
ideia de viabilizar a necessária 
ação em prol de nossa saúde e 
da saúde do Planeta Terra. 

Está tramitando na Câmara de 
Torres, uma Indicação, de autoria 
do vereador Silvano Borja (Po-
demos), que sugere que o Poder 
Executivo (Prefeitura) insira no 
currículo escolar da Educação 
Municipal as aulas de Música. 
Acho perfeita a ideia do vere-
ador. É na infância que podem 
aparecer dons artísticos. E pro-

fessores podem ajudar as famí-
lias a darem vez as vocações dos 
jovens nas artes para que voem 
para outras esferas profissionais 
lá na frente. E o projeto é bom 
também para que as pessoas sai-
bam pelo menos ter uma ideia 
desta linguagem, a música, e le-
vem isto para suas vidas.

Também está tramitando na 
Câmara um projeto de Lei, de 
autoria do vereador Moisés Tris-
ch (PT), que troca o nome da rua 
Flores da Cunha, no Bairro Cen-
tro, para que se denomina Rua 
Dr. Ivan Roque Sa Brocca. Con-
cordo e parabenizo o vereador 
pela Ideia. No caso, trata-se da 
pequena rua da OAB de Torres,  
que passaria a ter o nome da 
pessoa que, dentre várias inser-
ções importantes na cidadania 
local ( Ivan Brocca), foi quem 
articulou a montagem de uma 
subseção da OAB em Torres, o 
que fez, faz e fará com que os 
advogados da cidade se sintam 
com mais interesse em atuar em 
nome de causas coletivas que 

envolvam di-
reitos e deve-
res da popula-
ção em nome 
da profícua en-
tidade  que se 
trada a  Ordem 
dos Advogados 
do Brasil. Para-
béns a Torres 
e a família do 

amigo Ivan ( in memoriam). 

O vereador de Torres Cláudio 
Freitas (Republicanos) fez pedido 
de providências à prefeitura de 
Torres para que definitivamen-
te seja feita correção no atual 
“desnivelamento” na subida e 
descida da ponte de concreto 
(José Mário Soares Noronha/ ou 
Anita Garibaldi) que dá acesso a 
Passo de Torres–SC. Concordo. 
Ali não é uma obra muito gran-
de e o baque que dá nos veículos 
na passagem é grande, entorta 
pescoço... Parabéns ao vereador 
Cláudio pela lembrança. 

O vereador também de Torres 
Igor Beretta (MDB) entrou com 
um projeto de lei na Câmara 
para garantir que haja partici-
pação mínima de 75% de atle-
tas torrenses nos Campeonatos 
Municipais de Futebol, Futsal, 
Society e assemelhados realiza-
dos pela Prefeitura de Torres ou 
com aporte financeiro público. 
Acho correto isto. Principalmen-
te quando a competição é feita 
com aporte dos cofres munici-
pais de Torres. Trata-se de pa-
triotismo, que obriga os clubes a 
buscarem com mais afinco joga-
dores locais. Parabéns ao Igor. E 
em minha opinião, há um toque 
de motivação nos jogadores que 
estão jogando em nome de um 
clube de sua cidade ao invés de 
outro d’outra localidade.  Mas 
minha opinião...

CURTAS

OPINIÃO

Cerca de 3.000 pessoas saíram 
às ruas de Barcelona (na Espa-
nha) ainda neste ano para protes-
tar contra o turismo de massas na 
cidade. Segundo as autoridades 
locais, enquanto os manifestan-
tes gritavam "turistas, vão para 
casa", alguns hotéis e esplana-
das de restaurantes encerraram 
como forma de protesto.

A causa desta rebeldia radi-

cal foi a falta de moradias bara-
tas para aluguel na cidade, por 
conta delas (moradias) estarem 
operando à preços de merca-
do de turismo de aluguel diário. 
Trabalhadores estariam ficando 
sem dinheiro para sobrevier, isto 
por conta do aluguel ocupar boa 
parte do orçamento auferido pe-
los salários de mercado, mesmo 
estes sendo acima da média dos 

setores.
Cidades turísticas como Tor-

res têm o dever de enxergar este 
problema lá na frente, embora 
ele já esteja ocorrendo. Os imó-
veis na região central mesmo 
tendem a ter alugueis com pre-
cificação cada vez mais turística, 
o que obriga os trabalhadores da 
cidade, inclusive àqueles que tra-
balham na própria atividade de 

Turismo, a buscar moradia aluga-
da mais barata, de R$ 600 e R$ 
1000 por mês... O que tem sido 
difícil. E é por isso que as praias 
do sul têm aumentado em núme-
ro de casas construídas em ocu-
pações irregulares, para moradia 
justamente destas pessoas, que 
trabalham em Torres, mas seus 
salários não alcançam o paga-
mento de alugueis caros como os 

projetados para turismo e vera-
nismo, principalmente depois do 
advento dos alugueis por diárias 
através dos aplicativos.

Os Planos de Governo para 
as próximas legislaturas já têm 
a obrigação de colocar soluções 
planejadas para este funil, já pre-
visível no caminho do desenvol-
vimento atual de Torres.  Olho no 
futuro!

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

VAI FALTAR MORADIA BARATA PARA TRABALHADORES EM TORRES?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Nesta semana que passou, um 
debate previsto para acontecer na 
quinta-feira (12) em Torres entre 
os 3 candidatos que pleiteiam a 
prefeitura foi transferido, por con-
ta da não confirmação de um dos 
candidatos na participação, o que 

levou outra a também desistir, e o 
que, consequentemente, inviabi-
lizou o evento, porque não existe 
debate com monólogo. Ou existe?

Tomara que o motivo não seja 
o de evitar a participação dos 
candidatos propositadamente. 

Lembro que evitar debate acaba 
prejudicando qualquer pessoa 
de mostrar o seu potencial pe-
rante o público e em embate de 
ideias. Talvez, quando se está na 
frente não se queira mexer na si-
tuação..., mas talvez quando se 

está atrás, também não se queira 
potencializar esta posição.... Não 
sei qual o caso, porque não vi ne-
nhuma pesquisa com intenções 
de voto em Torres ainda. 

 Mas se o candidato tem claro 
seus diferenciais pessoais e ideo-

lógicos, não há pergunta sem res-
posta. E a saída do embate pode 
gerar argumento na concorrência, 
sobre a capacidade do fujão, o 
que consequentemente pode ser 
um tiro no pé, uma bola nas cons-
tas... Olho no lance. 

DEBATE É BOM PARA TODOS
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A Rede Sustentabilidade já defi-
niu seu apoio nas eleições de Torres. 
A legenda que está em processo de 
reestruturação no município, oficiali-
zou seu apoio ao candidato a prefeito 
Delci Dimer (MDB). Dessa forma, o 
partido passa a integrar a coligação 
Todos por Torres, que já tem como 
aliados PDT, Solidariedade e Federa-
ção Brasil da Esperança (PT, PCdoB, 
PV).

A oficialização ocorreu em reunião 
realizada no escritório de campanha 
de Delci Dimer. Estiveram presentes, 
além do candidato, representantes 

do diretório municipal da Rede, en-
tre eles o presidente do diretório 
municipal da Rede, advogado e ra-
dialista Mario Dutra Santos Júnior.

De acordo com Mário, o apoio a 
Delci Dimer é um reconhecimento 
aos valores e ideais que a Rede de-
fende. Além disso, manifestou con-
fiança em uma boa gestão munici-
pal, tendo em vista a longa trajetória 
de Delci no setor privado.

“Nós entendemos que Delci Di-
mer personifica os valores de efici-
ência, transparência e compromis-
so com o bem comum que são tão 

essenciais para o futuro 
de Torres. Nós reconhe-
cemos a necessidade de 
uma gestão responsável e 
com visão de futuro”, dis-
se Mário.  E complemen-
tou: “Delci traz consigo 
não apenas uma vasta ex-
periência em gestão, mas 
também um comprome-
timento com a melhoria 
da qualidade de vida de 
todos os cidadãos”.

O presidente do dire-
tório municipal da Rede 
defendeu, ainda, que é 
hora de deixar pra trás as 
velhas práticas políticas e 
abraçar uma  abordagem 
inovadora e inclusiva. 

“O Delci, juntamente com seu vice 
André Pozzi, representam esta mu-
dança. Eles defendem políticas que 
promovam o empreendedorismo, a 
educação de qualidade e a sustenta-
bilidade”.

“Ao apoiarmos a candidatura de 
Delci e André, estamos investindo no 
futuro do nosso município, apostan-
do em um líder capaz de transformar 
desafios em oportunidades e pro-
mover um desenvolvimento urbano 
equilibrado e sustentável”, afirmou 
Mário Júnior.

Por fim, fez um convite ao elei-
torado de Torres. “Juntos podemos 
fazer a diferença que a nossa cidade 

tanto merece. Vamos em frente, com 
coragem e determinação”, finalizou.

Delci Dimer agradeceu o apoio 
recebido da Rede Sustentabilidade 
e destacou o impacto positivo des-
sa aliança na sua campanha. "Estou 
muito grato por contar com mais este 
apoio. A Rede tem uma história de 
luta em favor dos trabalhadores e das 
minorias. Torres precisa de uma ges-
tão que ouça a população, que esteja 
comprometida em solucionar os pro-
blemas cotidianos, como a geração 
de empregos, melhorias na saúde 
e educação, e essa aliança fortalece 
ainda mais nosso propósito de cons-
truir uma cidade melhor para todos”.

Diversidade
Durante a reunião, as lideranças 

da Rede Sustentabilidade e o candi-
dato Delci Dimer discutiram a neces-
sidade de ampliar o trabalho social. 
Na pauta, propostas que possam 
trabalhar a diversidade no município. 
Ambos entendem que este público 
precisa de uma maior atenção, ofe-
recendo oportunidades  que possam 
lhes trazer uma melhor qualidade de 
vida. Delci  concordou com a pauta 
e se dispôs, se vencedor no dia 6 de 
outubro, estender seu olhar e suas 
ações para estas pessoas.

FONTE - Rede 
Sustentabilidade Torres

Crédito das fotos: Alberto de Castro Balbueno

INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

Ingresse com:
Vestibular

Nota do Enem
Transferência

Segunda graduação

vestibular.ulbra.br

ELEIÇÕES 

Rede Sustentabilidade define apoio ao candidato Delci Dimer em Torres
Encontro em escritório de campanha do candidato formalizou a participação na coligação Todos por Torres

Presidente do diretório municipal da 
Rede, Mário Dutra Santos Júnior, e o 

candidato Delci Dimer
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Re-
publicanos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 27a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, do dia 09 de setembro de 2024. Pre-
sentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio 
da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. 
Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch 
(PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 379, de 02 de setembro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
166/2024, da Mesa Diretor.
Ofício nº 380, de 02 de setembro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
124/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 382, de 04 de setembro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
180/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 106/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e 
abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária.
Projeto de Lei nº 107/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que dispõe sobre a prestação de assistência reli-
giosa nas entidades hospitalares no âmbito do Município 
de Torres.
Projeto de Lei nº 108/2024, do Ver. Moisés Trisch, que 
altera o nome da Rua Flores da Cunha, no Bairro Centro, 
Torres, que passa a denominar-se Rua Dr. Ivam Roque Sa 
Brocca.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 105/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar a contratação de 1 (um) profissional do cargo 
de Odontólogo para atuar na Secretaria de Saúde.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 332/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da se-
nhora Maria de Lourdes Dossa, por seu falecimento.
Nº 333/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação ao senhor Clau-
demir Anacleto Barros, em reconhecimento aos relevantes 
serviços prestados à comunidade Torrense.
Nº 334/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer a tramitação em regime de urgência do Projeto de 
Lei nº 105/2024, que autoriza prorrogar a contratação de 
1 (um) profissional do cargo de Odontólogo para atuar na 
Secretaria de Saúde.

INDICAÇÕES
Nº 341/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CEEE/
Equatorial a troca de poste de energia elétrica localizado 
na Rua Baltazar de Oliveira, em frente ao número 54, no 
Bairro Campo Bonito.
Nº 342/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Poder Executivo liderar na rede de ensino público os as-
suntos em pauta da Cúpula do Futuro (ONU 20 a 23 de 
Setembro 2024).
Nº 343/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo a inserção de aulas de música no 
currículo escolar das escolas do Município.

Nº 344/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo a conclusão da colocação de tachões na 
delimitação da ciclofaixa, e a sinalização e pintura horizon-
tal e vertical na ciclovia da Rua José Maia Filho.
Nº 345/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo a colocação de redutores de velocidade 
(quebra-molas ou lombo faixa) e sinalização em pontos da 
Av. Cristóvão Colombo.
Nº 346/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo estudo de viabilidade quanto à coloca-
ção de lombo-faixas ou quebra-molas e pinturas de faixas 
de pedestres na Rua Santa Helena, Bairro Arroio.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 183/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo que informe a metodologia que aplica na 
rede de ensino público municipal sobre o ensino ambiental 
e práticas.
Nº 184/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder executivo que informe as considerações da eficiência 
pública que realiza nos diferentes tipos de serviços básicos 
que oferece a sua população.
Nº 185/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo que informe sobre o que contribuiu ou 
projetou no sentido de desassorear e aumentar o calado do 
canal da Barra do Rio Mampituba, e as tratativas e projetos 
para a ampliação dos molhes da barra.
Nº 186/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação da via pública e mapa de localização, da via 
popularmente conhecida por Rua Santa Rita, Bairro Faxi-
nal.
Nº 187/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação da via pública e mapa de localização, da via 
popularmente conhecida por Rua do Faxinal, Bairro Faxi-
nal.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 673/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à poda de 
uma árvore na Rua Joaquim Hoffmeister, próximo ao nº 
812, atrás do campo do Mar Azul
Nº 674/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
executivo providências quanto à limpeza da praia e dos va-
los na Praia Itapeva Norte.
Nº 675/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao conserto e colocação 
de base graduada na Avenida Beira Mar, na Praia Itapeva 
Norte.
Nº 676/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base gradu-
ada e patrolamento, bem como roçada, na lateral da Rua 
Oscar Camilo, Bairro Itapeva Norte, neste município.
Nº 677/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao reparo 
na pavimentação feita recentemente na Rua Diamantino Jo-
aquim Pereira, em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 678/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer a co-
locação urgente de redutores de velocidade na Rua Cristó-
vão Colombo, no trecho compreendido entre as ruas Plínio 
Kroeff e Dom Pedro II (nas margens do Rio Mampituba).
Nº 679/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo realizar uma ação coordenada para o 
conserto das calçadas, solução de acessos e rebaixamentos 
de calçadas da nossa cidade, para maior acessibilidade as 
pessoas com mobilidade reduzida.
Nº 680/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo efetuar a limpeza das calhas e bueiros da 
Rua Cabo Braga, no Igra Sul.
Nº 681/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Poder Executivo a melhoria das praças e jardins das Praias 
ao Sul de Torres, revitalizando os gramados e mobiliários 
urbanos desses espaços, para maior conforto e utilização 
pela comunidade.

Nº 682/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo sanar o problema das tampas de bueiros 
quebradas na esquina da Rua Luiz Gonzaga Capaverde com 
Travessa Capaverde e Rotary Internacional, Igra Sul.
Nº 683/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à pintura dos 
quebra-molas da Rua Tv. Faxinal, Bairro Faxinal.
Nº 684/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de iluminação de lâmpada de LED na Rua Bento Serafim 
Machado, 390, ao lado da Igreja Assembleia de Deus, Bair-
ro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 685/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de base graduada ou material similar na Av. Santa Maria, 
Praia Lagoa Jardim.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Rogério Evaldt Jacob: Informou que procurará o pre-
feito para tratar das mais de 300 crianças que estão à espera 
de vagas em escolas do município. Disse ser inadmissível 
que um número tão grande de crianças estejam sem vagas. 
Salientou que a educação proporciona solidez na criação e 
no desenvolvimento social. Destacou que, com a chegada 
da alta temporada, serão necessárias muito mais vagas, pois 
os pais, nessa época, procuram trabalho extra para aumen-
tar a renda. Sugeriu que o Executivo amplie o horário de 
atendimento. Explicou que atualmente o turno nas escolas 
começa às 8h e encerra às 18h, fato que dificulta o trabalho 
dos pais em virtude do horário.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou os ad-
ministradores pelo dia 9 de setembro, dia Nacional dos 
Administradores de Empresas. Relatou que recebeu recla-
mações de munícipes que aguardam por consultas para uro-
logista e traumatologista há mais de ano e meio. Pediu que 
o próximo administrador, independente de quem seja, tenha 
uma maior atenção na área da saúde.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Lamentou que a obra contem-
plada com sua emenda impositiva para a Rua Oscar Nunes 
Machado, apresentada no ano passado, não tenha sido exe-
cutada até o momento. Questionou a destinação da verba. 
Informou que a emenda impositiva de sua autoria para a 
Rua Raul Carlos da Silva será executada, basta apenas que 
a Corsan finalize a manutenção no local. Disse que a quali-
dade de vida passa pela Segurança Pública, Saúde e Trân-
sito de qualidade. Reconheceu que algumas vias da cidade 
estão sendo sinalizadas, mas aquém do ideal. Destacou que 
as obras nas vias da cidade estão acontecendo por causa da 
época eleitoral. Questionou a atuação do Secretário Mauro, 
da Secretaria de Obras, que atualmente está à frente tam-
bém da Secretaria de Trânsito. Afirmou que para a Secre-
taria de Trânsito deveria ser um servidor com experiência 
no setor, salientando que não se pode culpar pessoas, mas 
as ações do Executivo. Falou que faltam fiscais de trânsito 
para o município, sugerindo que o ideal seriam aproxima-
damente trinta profissionais.

ORDEM DO DIA
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 02/2024, da Mesa 
Diretora, que altera dispositivos da Lei Orgânica do Muni-
cípio de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 81/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Humanos. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 82/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Humanos. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 83/2024, do Poder Executivo, que esta-
belece normas complementares às diretrizes curriculares 
nacionais para a inclusão da Educação das Relações Étni-
co-Raciais e do ensino de história e cultura afro-brasilei-

CÂMARA DE TORRES
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ra e indígena na organização curricular das instituições 
pertencentes à rede municipal de ensino de Torres/RS. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 84/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar contratação para atuar na Secretaria de 
Turismo. APROVADO.
Projeto de Lei nº 85/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar contratação para atuar na Secretaria de 
Turismo. APROVADO.
Projeto de Lei nº 86/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza a contratação de 12 (doze) profissionais do cargo de 
Agente de Turismo para atuarem na Secretaria Municipal 
de Turismo. APROVADO.

TRIBUNA POPULAR
Cláudio Rogério Iawall de Zorzi - Empreendedor: 

Apresentou-se como proprietário de empresa ligada à área 
da construção civil. Propôs uma parceria público-privada, 
com valor aproximado de R$ 789.000,00, para a constru-
ção de um calçadão de aproximadamente 700 metros de 
extensão, na Praia da Itapeva. Disse que já enviou a pro-
posta ao Executivo, mas até o momento não recebeu re-
torno. Destacou que a intenção da empresa é de melhorar 
a paisagem urbanística do local. Disse que essa parceria 
será extremamente rápida e que, até o final do ano, estaria 
pronta. Colocou-se à disposição para mais esclarecimen-
tos.
………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 

Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

FONTE – Portal Leouve
____________________

O Grupo RSCOM realizou 
uma série de entrevistas com 
os candidatos à prefeitura de 
Arroio do Sal, no litoral norte, 
na tarde desta sexta-feira (6). 
O jornalista Maicon Rech con-
duziu a sabatina que abordou 
temas variados, entre eles, a 
infraestrutura da cidade e o 
projeto do porto no municí-
pio. A transmissão ao vivo foi 
realizada no Facebook e no 
YouTube do Portal Leouve e 
também da Rádio Viva.

Confira as principais 
propostas dos candidatos:

Diego Quadros (MDB) 
Coligação ‘O povo 
unido de novo’

O candidato Diego Quadros 
coloca a saúde como uma de 
suas prioridades. Ele diz que 
manterá o atendimento em 
média e alta complexidade, 
além de ampliar o programa 
“Remédio na sua casa”, que 
visa atender pessoas com 
dificuldades de locomoção. 
Ele também se comprome-
te a criar uma nova unidade 
do programa Estratégia Saú-
de da Família (ESF) no bair-
ro Quatro Lagos, explicando 
que, por questões de custo, 
a construção de um hospital 
não seria viável.

“Os moradores de Arroio 
do Sal já utilizam os hospitais 
de Torres e Capão da Canoa, 
e manter um hospital aqui 
traria um custo de manuten-
ção alto demais para o muni-
cípio.”

Na educação, Diego pro-

mete melhorar o Atendimen-
to Educacional Especializado 
(AEE), assim como investir na 
pedagogia.

Outro ponto destacado por 
Diego é o Porto de Arroio do 
Sal, alertando para a necessi-
dade de investimentos na in-
fraestrutura da cidade antes 
da conclusão do porto.

“O porto vai demorar cer-
ca de seis meses para passar 
pela parte ambiental, mas a 
cidade ainda não está pre-
parada para recebê-lo. Va-
mos melhorar essa estrutura 
porque conhecemos bem o 
assunto”, afirma o candidato.

Luciano Pinto 
(Republicanos)
Coligação ‘Unidos pelo 
Progresso Fortes para 
o Futuro’

Luciano Pinto destaca o 
atraso do município em com-
paração com outras cidades 
e afirma que a distribuição 
de recursos para os municí-
pios do Estado é injusta. Para 
solucionar esses problemas, 
o candidato aposta em par-
cerias, como uma iniciativa 
já articulada com a Universi-
dade de São Paulo (USP), que 
viabilizaria dois grandes pro-
jetos de infraestrutura com 
investimentos internacionais. 
Segundo ele, os valores inves-
tidos nesses projetos supera-
riam o montante destinado 
ao Porto de Arroio do Sal.

Além disso, Luciano cita 
que a primeira prioridade de 
sua gestão seria melhorar a 
acolhida dos moradores e tu-
ristas. “Nossa cidade precisa 
ser mais limpa e organizada. 
Dessa forma, vamos melho-

rar o descarte de lixo e edu-
car a população sobre isso”, 
ressalta.

Paulo Bianchi (PL) 
Sem Coligação

Paulo Bianchi, por sua vez, 
considera que o Porto de Ar-
roio do Sal não é uma prio-
ridade. Para ele, a principal 
necessidade da cidade está 
na saúde.

“A saúde em Arroio do Sal 
precisa de atendimento de 
alta complexidade, mas um 
hospital aqui não é viável. 
Uma policlínica é a melhor 
solução”, defende.

Outro ponto importante 
para Paulo é a redução de 
impostos, principalmente o 
IPTU, que, segundo ele, está 
mais caro em Arroio do Sal do 
que em Balneário Camboriú.

“Vamos revisar esses valo-
res para garantir mais justiça 

fiscal ao cidadão”, promete o 
candidato.

João Luiz da Rocha (PSD)
Coligação ‘Arroio do Sal 
para Todos’

Com a candidatura indefe-
rida pela Justiça, João Luiz da 
Rocha, ex-prefeito, vem en-
frentando questões jurídicas 
ligadas à sua elegibilidade. 
Ele alega que sua administra-
ção passada foi marcada pela 
transparência e que proble-
mas envolvendo desvio de 
recursos foram esclarecidos 
com auditorias públicas e pri-
vadas.

“Denunciamos todos os 
fatos às entidades compe-
tentes e comprovamos nos-
sa inocência. Dessa forma, 
vamos recorrer ao Tribunal 
Regional Eleitoral (sobre a 
candidatura indeferida) e es-

peramos sair vitoriosos”, diz 
o candidato.

Apesar das indefinições, 
Rocha participou do debate. 
Entre suas propostas, desta-
ca a urbanização da cidade, 
afirmando que o município 
sofre com a falta de infraes-
trutura básica em diversos 
loteamentos.

“Vamos abrir ruas, garantir 
rede elétrica, água potável e, 
claro, iniciar o tratamento de 
esgoto, que ainda não existe 
aqui”, afirma.

O candidato acredita que 
essas medidas serão essen-
ciais para atrair investidores 
e melhorar a vida dos mora-
dores, especialmente com a 
chegada do porto. Ele tam-
bém promete buscar parce-
rias com a iniciativa privada 
e os governos estadual e fe-
deral para alavancar a recei-
ta, o turismo e a geração de 
empregos na cidade.

Confira as principais propostas dos candidatos 
à prefeitura de Arroio do Sal

Diego Quadros, Luciano Pinto, Paulo Bianchi e João Luiz da Rocha concederam entrevista ao Grupo RSCOM na última sexta-feira (6)
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 ‘Comício do 15’ reúne grande público e podcast 
da campanha é lançado em Arroio do Sal

Na última sexta-feira (06 de se-
tembro), um comício realizado no 
Balneário Bom Jesus atraiu cente-
nas de pessoas, demonstrando o 
engajamento da comunidade com 
as propostas da candidatura 15, “o 
povo unido de novo”, MDB e PDT 
– encabeçada pelo candidato a 
prefeito Diego Quadros e vice Leo-
nardo. O evento marcou mais uma 
etapa da campanha, reforçando a 
importância do diálogo entre can-
didatos e eleitores.

Ainda dentro da programação 
de campanha, na última terça-feira 
(10) foi lançado o Pod 15, um po-
dcast semanal que vai ao ar todas 

as terças-feiras a partir das 19h. 
Cada episódio abordará um tema 
específico do plano de metas da 
coligação em Arroio do Sal. No epi-
sódio de estreia, o tema discutido 
foi "Ainda + educação, inovação e 
conhecimento". O próximo episó-
dio, já agendado para terça-feira, 
17 de setembro, abordará "Ainda 
+ saúde e desenvolvimento social".

CONTATO DIRETO  E EM TEM-
PO REAL ENTRE CANDIDATO E 
ELEITOR - O Pod 15 tem como ob-
jetivo aproximar os candidatos da 
comunidade, promovendo um es-
paço para que eles possam dialo-

gar diretamente com a população. 
Durante as lives, os candidatos res-
pondem a perguntas dos telespec-
tadores e discutem suas propostas 
de governo, através do Instagram 
@freitasdequadros. A iniciativa 
acredita que a construção de um 
governo se faz de forma colabora-
tiva, ouvindo, conversando e unin-
do forças.

 E nesta  sexta-feira (13 de se-
tembro), a agenda de campanha 
segue com mais um comício, des-
ta vez no Balneário Atlântico, às 
19h30. A expectativa da coligação 
é de mais um evento com grande 
participação popular.

Pod 15, um podcast semanal onde candidatos respondem a perguntas dos eleitores e discutem suas propostas de governo, 
através do Instagram, é uma das novidades da campanha de Diego e Leonardo

Nomes tradicionais da política de Arroio do Sal 
declaram apoio a Luciano Pinto

Em mais uma semana movimentada, 
a coligação: ‘Unidos pelo Progresso, For-
tes Para o Futuro’, do candidato a pre-
feito Luciano Pinto (REP), e de seu vice, 
Valdir Cenci (PP), recebeu apoios impor-
tantes para a disputa do executivo local.

Auria Cardoso de Vargas, filha do 
saudoso prefeito José Cardoso de Var-
gas, declarou, publicamente em vídeo, 
seu apoio e opinião sobre o candidato 
Luciano Pinto, onde destacou que o ex-
-prefeito, e hoje candidato, é o melhor 
nome e opção para voltar à prefeitura 
em 2025, justamente por sua notória 
experiência e resultados, já comprova-
dos à frente do executivo de Arroio do 

Sal. Outro nome importante da história 
política da cidade é o de Sidnei Mattos 
Cardoso, ex vice-prefeito do município, 
e também apoiador da candidatura de 
Luciano Pinto para o pleito deste ano.

CAMINHADAS E EVENTOS - Lucia-
no Pinto tem caminhado diariamente, 
junto com seu candidato a vice, Valdir, 
pelas ruas do centro, além de visitar bal-
neários, onde conversam com a popu-
lação buscando entender as demandas 
necessárias de cada localidade.

No sábado passado (dia 7 de setem-
bro), aconteceu uma grande movimen-
tação em frente ao comitê, no centro 

da cidade. O candidato gravou sua 
propaganda para o rádio e plataformas 
digitais. "Nós queremos a independên-
cia daquilo que nos atrasa", destacou 
Luciano Pinto.

No domingo, dia 8, a dupla esteve 
prestigiando o evento: Baile da Prima-
vera, promovido pelo grupo Voz da Ex-
periência, no CTG Rincão de Estância. 
"Nosso alto índice de aprovação é con-
firmado nas ruas, em cada aperto de 
mão, em cada abraço, em cada sorriso, 
onde o cidadão de Arroio do Sal deposi-
ta toda sua esperança no nosso nome”, 
ressalta Luciano Pinto, que se diz otimis-
ta com a vitória no dia 6 de outubro.

"Nós queremos a independência daquilo que nos atrasa", destacou Luciano Pinto, em um dos atos durante sua semana eleitoral

Grande carreata agitou 
Dom Pedro de Alcântara em 

apoio a Xande e Cátia
No último domingo (9), Dom Pe-

dro de Alcântara foi palco de uma 
grande demonstração de apoio ao 
atual prefeito e candidato à ree-
leição, Xande Model. Centenas de 
apoiadores participaram de uma ex-
pressiva carreata, que percorreu as 
ruas do município, encerrando com 
uma concentração animada na Praça 
do Imigrante.

Com bandeiras, buzinas e muita 
animação, os participantes mostra-
ram que a campanha de Xande está 
ganhando bastante força à medida 

que se aproxima a eleição munici-
pal. "Foi emocionante ver o povo 
nas ruas, demonstrando seu apoio e 
carinho. Isso nos dá ainda mais ener-
gia para seguir firmes na caminhada 
rumo à vitória", declarou Xande.

A campanha do candidato tem en-
fatizado a continuidade dos projetos 
que vêm transformando o município, 
e para a comunicação da campanha, 
a carreata de domingo foi um reflexo 
desse compromisso renovado com a 
comunidade. "Nosso trabalho é para 
as pessoas e com as pessoas, e hoje 

ficou claro que estamos todos juntos 
por um Dom Pedro de Alcântara ain-
da melhor", afirmou Cátia.

A expectativa do MDB de Dom Pe-
dro de Alcântara é que, com o apoio 
crescente, a campanha continue mo-
bilizando a cidade, reunindo mais 
apoiadores e reforçando o sentimen-
to de união em torno da reeleição do 
prefeito. "Vamos juntos, com força 
e união, rumo à vitória no dia 06 de 
outubro!", concluiu Xande. (FONTE 
– Comunicação MDB Dom Pedro de 
Alcântara)
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Uma  Operação de Combate 
às Fraudes Veiculares,  realiza-
da na tarde desta quarta-fei-
ra(11),  pela Polícia Rodoviária 
Federal resultou na prisão de 
um foragido da Justiça com ex-
tensa ficha criminal, incluindo 
três homicídios. 

Ele foi abordado na BR 101 
em Três Cachoeiras condu-
zindo um veículo Ford Fiesta, 
emplacado em Garopaba/SC, 
e portando ilegalmente uma 
pistola. O suspeito, um homem 

de 32 anos, natural de Cama-
quã, se deslocava em direção 
a Torres, e ao ter o nome con-
sultado no sistema de informa-
ções, foi constatado que estava 
na condição de procurado pela 
Justiça. Na ficha do suspeito 
constam 19 ocorrências, entre 
as quais, a acusação de matar 
um homem a tiros no ano pas-
sado em um pub localizado na 
cidade de São Leopoldo. Além 
desse caso, ele também é acu-
sado de outros dois casos de 

homicídios, em Guaíba, cujos 
inquéritos estão em andamen-
to, além de ocorrências por se-
questro e cárcere privado, rou-
bo a pedestre, estupro, porte 
ilegal de arma de uso restrito, 
tráfico de drogas, furto quali-
ficado, ameaça, entre outros 
delitos. Ele estava acompa-
nhado por dois passageiros, 
um homem e uma mulher.  

Com o foragido, os policiais 
ainda encontraram uma pis-
tola calibre 9mm, municiada 

com 10 munições 
intactas e pronta 
para uso. O homem 
foi preso e, depois 
de autuado em fla-
grante, pela Policia 
Civil, foi encaminha-
do para o presídio 
de Torres, onde fi-
cará à disposição da 
Justiça. O veículo é a 
arma foram apreen-
didos. (Fonte e fotos: 
PRF/Divulgação)

Foragido por homicídio com vasta ficha criminal 
preso pela PRF em Três Cachoeiras

REGIÃO

Com o foragido, os policiais ainda encontraram uma pistola calibre 9mm, municiada com 10 munições intactas e pronta para uso

Na manhã desta quinta-feira 
(12), um corpo foi encontrado 
boiando nos molhes da barra 
do Rio Mampituba, em Passo 
de Torres. Bombeiros realizaram 
o resgate e aguardam a Polícia 
Científica para a identificação.

O corpo foi localizado por um 
popular que passava pelo local e 
acionou o Corpo de Bombeiros. 
Ao chegar, a equipe encontrou o 
cadáver já em avançado estado 
de decomposição. “Possivelmen-
te se trata do pescador desapa-
recido na última semana, mas a 
confirmação só virá com a identi-

ficação oficial”, explicou o tenen-
te-coronel Henrique da Silveira.

Na quinta (12), a Polícia Cien-
tífica estava realizando a identi-
ficação do corpo, que pode es-
clarecer se realmente se trata do 
pescador desaparecido. A con-
firmação é aguardada pelas au-
toridades e familiares (mas não 
havia ocorrido até o final desta 
edição, às 17h de 12/09).

Pescador desaparecido 
após naufrágio

O naufrágio do barco pesquei-

ro “Paulo Vitor L” ocorreu na últi-
ma quarta-feira (04), nos molhes 
da barra do Rio Mampituba, en-
tre Torres (RS) e Passo de Torres 
(SC). A formação de um banco de 
areia (na entrada do Rio Mam-
pituba) e o mar agitado foram 
apontados como algumas das 
causas. Dos oito tripulantes que 
estavam na embarcação, sete 
foram resgatados. Desde então, 
iniciaram as buscas pelo idoso 
de 68 anos – que duraram cerca 
de uma semana, mas foram en-
cerradas na terça-feira (10) sem 
sucesso.

Corpo em decomposição é encontrado junto aos molhes da barra do Rio Mampituba

Na noite de segunda-feira (dia 
09), por volta das 20h30, um mo-
torista de aplicativo foi vítima de 
um assalto em Passo de Torres. De 
acordo com as informações do site 
2linhas, o motorista havia deixado 
uma passageira no bairro Paraíso e, 
ao retornar para o centro da cidade, 
foi surpreendido por dois homens 

em uma moto, próximo a um posto 
de combustível.

Segundo o relato da vítima, os as-
saltantes tentaram forçá-lo a parar o 
veículo, chegando a arremessar pe-
dras contra o carro. Em seguida, os 
criminosos roubaram sua carteira, 
contendo cartões e dinheiro, além 
de um celular. O telefone da vítima 

acabou caindo no chão durante o 
assalto, o que levou os bandidos a 
fugirem apenas com os outros itens 
roubados.

A Polícia Militar foi acionada, re-
gistrou a ocorrência e realizou bus-
cas na região, mas, até o momento, 
os suspeitos não foram encontra-
dos. (FONTE – 2linhas.com.br)

Motorista de aplicativo foi vítima de 
assalto em Passo de Torres

Foto: SIE / Governo de SC

O Governo do Estado de San-
ta Catarina, por meio da Secre-
taria de Infraestrutura e Mobili-
dade (SIE), anunciou nesta sexta 
(06) a recuperação definitiva da 
ponte sobre o Rio Canoas, loca-
lizada no km 19 da SC-290, en-
tre Praia Grande e São João do 
Sul, no Sul catarinense.

A estrutura está interditada 
para veículos desde o dia 17 de 
junho -  devido ao deslocamen-

to de um dos pilares. O pilar 
cedeu em função de fortes chu-
vas que atingiram a região em 
meados de junho deste ano, 
elevando muito o nível do rio 
e o volume de água que passa-
va sob a estrutura. Um desvio, 
como solução temporária, foi 
adotado para liberar o tráfego. 
Na época, foi anunciado por 
engenheiros da SIE que a ponte 
ficaria interditada por um perí-
odo entre 45 e 60 dias.

A cabeceira da ponte mesma 

ponte já havia passado por uma 
restauração anterior (devido a 
outras chuvas intensas, no iní-
cio do ano). “Após a interdição, 
a SIE escorou a ponte e permi-
tiu a passagem com segurança 
até a implementação das obras 
definitivas. Agora, as obras de-
finitivas são anunciadas para 
a recuperação completa após 
cessar as fortes chuvas que ele-
varam o nível do rio e a corren-
teza”, ressaltava a comunicação 
da SIE.

Após interdição em junho, obras na ponte entre 
Praia Grande e São João do Sul vão começar em breve
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Com Centro Ecológico
___________________

Famílias agricultoras do Núcleo Litoral 
Solidário da Rede Ecovida de Agroecolo-
gia começaram a receber na terça-feira, 
10, mudas orgânicas de alface crespa, be-
terraba, brócolis, couve-flor, repolho ver-
de, rúcula e pimentão. São 85 bandejas 
adquiridas de um viveiro de Farroupilha 
por meio de um projeto implementado 
pelo Centro Ecológico com apoio da orga-
nização Agroecology Fund https://agroe-
cologyfund.org/.

Já está em curso também a organiza-
ção da entrega de outros insumos, como 
sementes para adubação verde, semen-
tes de hortaliças, leguminosas (feijão) e 
cereais (milho) e kits para preparo do fer-
tilizante chamado supermagro.

Conforme Joaquim Martins da Rosa, 
responsável pela aquisição dos produtos,  
as propriedades beneficiadas por deste 
recurso emergencial do projeto foram es-
colhidas com base nas perdas de produ-

ção devido ao excesso de chuva do início 
de maio, ainda que a região não tenha 
sido tão atingida pelas enchentes. “Princi-
palmente quem trabalha com hortaliças, 
porque foi quem perdeu mais”, explicou 
o técnico.

Ao todo, serão 24 famílias distribuídas 
em Torres, Dom Pedro de Alcântara, Santo 
Antônio da Patrulha, Maquiné, Mampitu-
ba, Itati, Morrinhos do Sul e Três Cachoei-
ras, sendo o maior número de beneficiá-
rios nestes últimos dois municípios.

Uma destas famílias é a de Elias Stre-
ge  Evaldt, na comunidade de Pixirica, em 
Morrinhos do Sul, onde a chuva intensa 
acompanhada de vento destruiu tudo 
que crescia acima da terra. Mas a família, 
que por meio da Associação de Colonos 
Ecologistas da Região de Torres (Acert – 
núcleo Três Passos) e da Associação dos 
Produtores Ecologistas de Morrinhos do 
Sul (Apemsul) comercializa em Porto Ale-
gre e Torres, persistiu e, apesar de já estar 
produzindo algumas folhosas, recebeu 
com alegria as primeiras bandejas. “Ajuda 

bastante! Recebemos mudas que a gen-
te vai implantar na propriedade,  vamos 
cultivar e quando estiver pronto de con-
sumir vamos vender na feira (Ecológica de 
Torres) e na Eco (cooperativa Ecotorres)”.

Em Três Cachoeiras, as mudas vão dar 
regularidade à horticultura de Marli e 
José Deoclécio Justo, do Grupo de Produ-
tores Ecologistas Paraíso (Gpep). Apesar 
de já produzirem banana orgânica certifi-
cada há bastante tempo, as hortaliças são 
um novo empreendimento. “As mudas 
vão contribuir muito porque a gente não 
está conseguindo fazer com que a produ-
ção tenha sucessão, que é colher e já ter 
outras em crescimento. Então numa hora 
tem produção, outra hora não tem. E es-
tas mudas chegando agora com certeza 
vão auxiliar”.

Serra
Para as famílias agricultoras do Núcleo 

Serra Gaúcha, de onde vêm muitos dos 
produtos  vendidos na Feira Ecológica de 
Torres e nas cooperativas de consumido-

res Ecotorres e Coopet, 
também foram distribuí-
das, na sexta-feira, 6, 85 
bandejas com mudas.

Somando os insumos 
destinados às duas re-
giões, serão 31.280 mu-
das de hortaliças, 2.800 
quilos de sementes de 
adubação verde e 26 kits 
de fertilizante superma-
gro. Na Serra as famílias 
foram mais gravemente 
atingidas pelo clima de 
maio. Em 15 dias as 
áreas produtivas tive-
ram acumulados de 
chuva superiores a 700 
mm, houve deslizamentos de terra, mui-
tos perdas na produção e erosão do solo. 
Muitas famílias ficaram sem nada para 
vender.

Rede Ecovida
Presente em 352 municípios dos esta-

dos do Sul do Brasil, a Rede Ecovida está 
organizada em 34 núcleos regionais, nos 
quais se organizam 436 grupos de agricul-
tura ecológica. No Litoral Norte do RS, o 
núcleo regional é Litoral Solidário, com 46 
grupos e 283 famílias. O objetivo principal 
da Rede Ecovida potencializar o desenvol-
vimento da agroecologia.
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As ações para gestão compartilhada 
do Rio Mampituba - que fica localiza-

do na divisa entre os estados de Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul - têm sido 

tema de reuniões entre a presi-
dente do Comitê da Bacia Hidro-
gráfica Araranguá e Afluentes 
do Mampituba, Eliandra Gomes 
Marques, e a presidente do Co-
mitê do Rio Mampituba, Maria 
Elisabeth Rocha. A integração 
tem sido fundamental para 
elencar os desafios acerca da 
gestão de recursos hídricos na 
bacia do rio Mampituba, além 
de apresentar estratégias para 
solucioná-los frente às emer-
gências climáticas (buscando 
garantir sua conservação).

O último encontro aconte-
ceu em 30 de agosto, no mu-
nicípio de Torres (RS), e dentre 
os assuntos debatidos, esteve 
o planejamento estratégico do 
Comitê Araranguá e Afluentes 
do Mampituba, sendo que a 
participação do Comitê do Rio 

Grande do Sul nesse processo se mos-
tra bastante oportuna; além dos proje-
tos em desenvolvimento e da possibili-
dade de compartilhar ações e eventos 
conjuntos. Por fim, também entraram 
na pauta os conflitos existentes na Ba-
cia do Mampituba, que já estão sendo 
tratados com os órgãos competentes, 
como a Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA), a Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente e da Eco-
nomia Verde (SEMAE-SC) e a Secretaria 
do Meio Ambiente e Infraestrutura do 
Estado do Rio Grande do Sul (SEMA-RS).

“A gestão compartilhada entre os 
Comitês é relevante, especialmente 
pelo fato de estarmos atuando em uma 
mesma bacia, a do Rio Mampituba. 
Quando diferentes territórios, no nos-
so caso são estados, compartilham o 
mesmo corpo hídrico, as ações coorde-
nadas tornam-se essenciais para garan-
tir a gestão eficiente e sustentável dos 
recursos hídricos, assegurando que as 
necessidades de todos os usuários se-

jam atendidas de 
forma equilibra-
da. Também a 
gestão integrada 
permite que os 
desafios e con-
flitos sejam en-
frentados de ma-
neira conjunta, 
considerando as 
peculiaridades 
de cada região, 
mas sempre com 
uma visão holís-
tica e cooperati-
va. Esse trabalho colaborativo também 
fortalece o diálogo entre os Comitês e 
outras instituições envolvidas, como a 
ANA, SEMAE, SEMA, promovendo solu-
ções mais eficientes e duradouras para 
a preservação da bacia hidrográfica em 
questão”, argumenta Eliandra.

Na mesma linha, a presidente do 
Comitê gaúcho evidencia a necessidade 
dessa parceria para o aprimoramento 

dos trabalhos. “Esses encontros são 
importantes como forma de troca de 
experiência para que o trabalho seja 
mais efetivo, no sentido de apropria-
ção de conhecimentos. Somente assim, 
podemos nos atualizar e, consequente-
mente, atualizarmos as plenárias sobre 
os andamentos dos assuntos pertinen-
tes às demandas dos Comitês”, pontua. 
(FONTE – Comité Araranguá e Afluen-
tes do Mampituba)

Ações para gestão compartilhada da Bacia do Rio 
Mampituba são discutidas entre Comitês

RETOMADA DA PRODUÇÃO: Agricultores(as) de Torres 
e região recebem insumos agroecológicos

Integração dos Comitês Araranguá e Afluentes do Mampituba e do Rio Mampituba auxilia na elaboração de projetos em prol dos recursos 
hídricos da região. Encontro recente das presidentes dos dois comitês em Torres (foto) debateu planejamento estratégico de ações.

Rio Mampituba em seu início, na divisa 
entre Praia Grande (SC) e Mampituba (RS)

Izaías Becker e Marcelo Vieira, da Acert Raposa, 
receberam mudas no dia 10
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Nos dias 28, 29 e 30 de agos-
to, foi realizada na Escola Muni-
cipal Fundamental Zona Sul, a 
etapa de Voleibol do JET 2024, 
(Jogos Escolares de Torres) com 
a participação de 13 escolas das 
redes municipal, estadual e par-
ticular de Torres. Destaque para 
o equilíbrio na competição, em 
seis categorias disputadas, cinco 
escolas conseguiram conquistar 
a medalha de ouro. No resultado 
agregado, ao final dos três dias 
de competição, a escola anfitriã 
conquistou dois títulos, sagran-
do-se afinal campeã da modali-
dade.

No primeiro dia foi disputada 
a categoria mirim. A Escola Al-

cino Pedro Rodrigues venceu o 
masculino e a Escola Zona Sul, o 
feminino.

No segundo dia foi a vez da ca-
tegoria infantil, em que a escola 
Zona Sul conquistou a segunda 

medalha de ouro no naipe mas-
culino, jogando um bom voleibol. 

No último dia de competição, 
na categoria juvenil, a Escola São 
Domingos venceu no feminino e 
a escola Marcílio Dias, no mascu-

lino. “Conquistaram o título, am-
bas com grande superioridade 
em relação aos adversários”, afir-
ma a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

A próxima etapa será na mo-

dalidade de Xadrez dia 25, 26 e 
27 de setembro. O JET é organi-
zado pela Secretaria Municipal 
de Educação de Torres, sob co-
ordenação do Professor Darlei 
Comin.

Muito equilíbrio entre as escolas na etapa Voleibol 
dos Jogos Escolares de Torres

Após bons resultados, seis atletas do handebol torrense 
beneficiadas com Bolsa Atleta RS

No resultado agregado, Escola Zona Sul (anfitriã do evento) venceu a etapa

O Programa Bolsa Atleta RS, 
coordenado pela Secretaria do Es-
porte e Lazer (SEL), fez a entrega 
dos primeiros cartões aos atletas 
contemplados nesta quarta-feira 
(11). O programa concede auxílio 
financeiro a atletas e técnicos que 
representam o Rio Grande do Sul 
nas mais diferentes competições 
esportivas. Contempla três catego-
rias: Esporte Educacional (atletas e 
técnicos), Esporte Olímpico e Para-
límpico e Esporte de Rendimento.

No total, 142 atletas e 48 téc-
nicos foram contemplados na ca-

tegoria Educacional, 10 atletas na 
categoria Olímpico/Paralímpico e 
228 atletas e paratletas na catego-
ria Rendimento, somando 428 be-
neficiados. E entre estes, algumas 
desportistas aqui de Torres.

Seis atletas da ATHB (Associa-
ção Torrense de Handebol) foram 
contempladas com o ‘BOLSA REN-
DIMENTO’, graças ao título de Se-
leções Juvenil Feminino de Hande-
bol,  conquistado em 2023. 

“As atletas que, além do título 
em 2023, acumulam convocações 
para seleção, títulos nacionais e 

estaduais. Elas fazem parte de 
nossos projetos junto ao PRÓ-ES-
PORTE RS, que nos últimos anos 
alavancou nossa equipe, tornando 
a uma das principais do Sul do país 
em diversas competições dispu-
tadas”, celebra a comunicação da 
ATHB – que agradeceu também 
a Federação Gaúcha de Hande-
bol (FGH) por “acompanhar e dar 
o suporte para o crescimento da 
modalidade em âmbito nacional 
e consequentemente beneficiar 
atletas de diversos clubes do nosso 
estado (RS)”.
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Seguindo o caminho que ser-
penteia às margens do Mampi-
tuba seguindo em direção aos 
contrafortes da Serra Geral, 
aportamos numa comunidade 
que resguarda as chaminés de 
antigas olarias, onde um frondoso 
plátano recepciona à todos que 
chegam. A torre da igreja Nossa 
Senhora da Glória desponta como 
marcador da paisagem interio-
rana. Um ponto de encontro das 
estradas rurais que conectam a 
serra e o mar. Na comunidade da 
Pirataba, o histórico distrito de 
Glória, existem muitas riquezas e valores que transcendem o tempo, o ritmo do trabalho, os amplos horizontes 
entremeados por matas e lavouras e a hospitalidade das pessoas são virtudes admiráveis. A educação comuni-
tária depende dos elos familiares e das ações coletivas que são desenvolvidas nas associações, entidades e gru-
pos de afinidades e religiosos. Na Pirataba, a primazia da educação perpassa, necessariamente, pela tradicional 
Escola Estadual Nossa Senhora da Glória, onde gerações de estudantes adquirem conhecimento e as famílias da 
zona rural formam seus descendentes.  É a segunda escola mais antiga em atuação na região em funcionamento 
desde a década de 1940.

Minha conexão com a escola começa em 2018, quando vim lecionar na instituição. À primeira impressão, 
ressalta a imponência da arquitetura histórica e o ambiente acolhedor da equipe de professores, professoras e 
funcionárias. O respeito dos alunos e o envolvimento da comunidade escolar nas atividades era um bom pressá-
gio para qualquer educador. Mas, algo que me despertou fascínio foi a propensão para a prática de esportes dos 
alunos, todas modalidades e jogos eram assíduos e participativos. Isso sempre me estimulou e  quando posso 
jogo bola na hora do recreio com a turminha. De maneira democrática todos podem participar, sem exceção. Os 
esportes são fundamentais para a inclusão, desenvolvimento psicomotor e social, além de ser um momento de 
integração e confraternização. Este ano em especial, fomos influenciados pelos jogos olímpicos e paralímpicos. 
A potência feminina com diversas atletas medalhistas trouxe representatividade e incentivou e despertou as 
meninas para a prática desportiva.

Nos jogos escolares de Torres (JET) realizados na Escola Municipal Zona Sul,  tivemos uma grande surpresa que 
trouxe enorme felicidade e orgulho à nossa comunidade. O time feminino emplacou dois vice- campeonatos nas 
modalidades  futsal e voleibol. Tiveram disciplina, força de vontade e espírito esportivo para vencer as partidas 
e chegar nas finais. Com alegria receberam as medalhas, votos de louvor e nos representaram muito bem. Trou-
xeram os holofotes e visibilidade para a nossa escola, dentre toda a rede de ensino do município. Demonstraram 
a garra, união e determinação das famílias do campo e principalmente das mulheres, mães e companheiras que 
são os pilares de afetos e ensinamentos profundos da arte do bem-viver. 

As gurias da Pirataba fizeram história no JET, assim como a ginasta Rebeca Andrade alcançou os mais altos 
níveis olímpicos em Paris 2024 e a enxurrada de medalhas dos atletas paralímpicos brasileiros. Que seu exemplo 
possa servir como referência para as novas gerações de atletas da Escola Nossa Senhora da Glória! Parabéns 
meninas, vocês são fonte de inspiração! Continuem suas trajetórias com foco e dedicação aproveitando o que há 
de mais sublime nos esportes e preparem-se porque logo mais teremos o handebol!

Um agradecimento especial à equipe diretiva, professores e professoras, funcionárias e as famílias. As colegas 
que conduziram o time das meninas aos jogos; professora Andressa, a secretária Helen e o bombeiro Marcelo 
França juntamente com as atletas estudantis: Sofia, Emily, Maria Clara, Cecília Ana Júlia, Sigen Kelly, Stéfani, 
Tuany, Rafaela e Leandra.

AS GURIAS DA PIRATABA

Por Leo Gedeon - Professor de História

Suspensa liminar que impedia continuidade de obras de 
ampliação de sistema de esgoto junto ao Rio Tramandaí

Está suspensa a liminar que impedia 
a continuidade das obras de ampliação 
de sistema de esgoto sanitário das ci-
dades de Xangri-lá e Capão da Canoa 
junto à bacia hidrográfica do Rio Tra-
mandaí. A decisão, desta quarta-feira 
(11/9), do Desembargador Nelson An-
tonio Monteiro Pacheco, da 3ª Câmara 
Cível, do TJRS, é válida até o julgamen-
to do recurso pelo colegiado (formado 
por três magistrados).

O agravo de instrumento (recurso) 
foi interposto pela Companhia Riogran-
dense de Saneamento (Corsan) dentro 
da ação popular que tramita na 3ª Vara 
Cível da Comarca de Tramandaí. A limi-
nar que suspendia as obras é do dia 5/9.

não constam irregularidades a jus-

tificar a suspensão, conforme desem-
bargador

Para o Desembargador, não cons-
tam irregularidades a justificar a sus-
pensão, bem como não estariam pre-
sentes os requisitos necessários para a 
concessão da liminar no 1º grau.

"Da análise dos autos, denota-se 
que o empreendimento em tela foi 
objeto de longo estudo e discussão 
visando a solucionar o problema do 
esgotamento sanitário no litoral norte 
riograndense, que vem enfrentando 
problemas com o aumento da urba-
nização, resultando em ações promo-
vidas pelo Ministério Público, que cul-
minaram em Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) homologado junto 

à Justiça Federal, com intervenção do 
Ministério Público Estadual e do Minis-
tério Público Federal, órgãos estaduais 
e ambientais, e que atualmente vem 
cumprindo com os pontos ajustados, 
estando com seu licenciamento e atu-
ação regulares", destacou o Desem-
bargador.

Na decisão, o Desembargador res-
saltou a ausência de ato lesivo ao erá-
rio a justificar a suspensão liminar das 
obras de ampliação.

"Não restou evidenciada solar e 
inequívoca ilegalidade dos atos perpe-
trados pela Concessionária - os quais, 
cumpre frisar, são revestidos de legi-
timidade", afirmou, pontuando que 
"a concessão da tutela de urgência na 
origem (1º grau) nos moldes postula-

dos poderia mesmo configurar inter-
venção indevida no cumprimento do 
que restou ajustado pelo TAC homo-
logado".

O recurso segue para contrar-

razões do autor da ação popular e 
posterior manifestação do Ministério 
Público do Estado antes de ir a jul-
gamento pelo colegiado da Câmara. 
(FONTE – TJRS)

Manifestações contrárias a obra já foram feitas
Moradores da região protestaram, no 

dia 31 de agosto, contra a nova tubulação 
da Corsan que levará esgoto tratado ao Rio 
Tramandaí. O ato ocorreu na ponte que 

liga Tramandaí e Imbé, com manifestantes 
erguendo placas e cartazes sobre riscos 
de contaminação e exigindo a paralisação 
imediata da obra.

O ato foi organizado pelo Movimen-
to Unificado em Defesa do Litoral Norte 
Gaúcho. O grupo alega que a obra, que 
foi autorizada pela Fundação Estadual de 
Proteção Ambiental (Fepam), está em de-
sacordo com as diretrizes ambientais que 
proíbem o lançamento de esgoto no siste-
ma lagunar.

A mobilização do Movimento Unificado 
em Defesa do Lito-
ral Norte Gaúcho 
(MOVLN/RS) conse-
guiu reunir cerca de 
15 mil assinaturas 
em uma petição 
online na platafor-

ma Change.org (acessível em change.org/
EsgotoNoTramandaiNao). A ação tem como 
objetivo pressionar as autoridades e evitar 
a implementação do polêmico projeto.

As obras, realizadas pela Corsan, en-
volvem a ampliação do sistema de es-
goto sanitário ao longo de mais de nove 
quilômetros na bacia hidrográfica do rio 
Tramandaí, localizada no KM 30 da Ro-

dovia RS 389. Com as obras retomadas, o 
MOVLN/RS está elaborando um calendário 
de mobilização contínua para aumentar a 
pressão sobre o Judiciário e o Ministério 
Público Federal (MPF). “Estamos compro-
metidos em garantir um futuro sustentável 
para o rio Tramandaí e proteger a saúde e 
o meio ambiente da nossa região”, destaca 
Cláudio Fonseca, porta-voz do MOVLN/RS.
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 TURISMO E AS VIAGENS
 OMAHA, UTAH, JUNO, GOLD E SWORD, NORMANDIA, FRANÇA

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

Utah Beach

Situada mais a oeste, Utah Beach tinha como objetivo o

controle do porto de Cherbourg. Em 6 de junho, as tropas de

engenharia conseguiram remover muitos dos obstáculos na

praia. Apesar da resistência alemã, a maioria dos homens

que desembarcaram conseguiu avançar para o interior sem

grandes problemas.

Omaha Beach

Com 8 quilômetros de extensão, Omaha Beach foi a mais

desafiadora. As forças alemãs instalaram uma densa rede de

defesas para dificultar o avanço aliado. A meteorologia e as

correntes fortes também contribuíram para o alto número de

baixas. Conhecida como "Bloody Omaha", a praia

testemunhou um desembarque particularmente sangrento,

resultando em mil mortes e dois mil feridos ou desaparecidos

entre os 34.250 homens que desembarcaram. Em 1956, foi

criado o Cemitério Americano de Colleville, em uma área de

70 hectares concedida pela França aos Estados Unidos,

onde estão sepultadas 9.387 vítimas.

Juno Beach

Juno Beach, fortemente fortificada, sofreu poucos danos com

os bombardeios aéreos aliados. Contudo, a resistência alemã

foi feroz, e as tropas canadenses e britânicas enfrentaram

pesadas perdas. Os canadenses, em particular, perderam

metade de suas forças na praia.

Cada praia, aqui apresentada, desempenhou um papel

essencial no sucesso do desembarque na Normandia e,

embora não haja consenso sobre se o dia D tenha sido

determinante para o curso da Segunda Guerra Mundial em

favor dos Aliados, é inegável que essa data foi o início da

derrocada do nazifascismo na Europa. 

Na semana passada, escrevi sobre as praias do desembarque na Normandia, focando

em Arromanches-les-Bains, que foi fundamental na montagem do porto Mulberry, um

suporte imprescindível para o êxito da operação. Nesta semana, apresento um pouco

sobre as outras praias onde os Aliados desembarcaram.

Sword Beach

Sword Beach é a única praia onde tropas francesas desembarcaram. Localizada a

leste das demais áreas de desembarque, recebeu 300 mil soldados britânicos em 6 de

junho de 1944. Eles conseguiram neutralizar mais da metade dos tanques inimigos,

mas as perdas humanas foram significativas.

Gold Beach

O desembarque em Gold Beach foi relativamente bem-sucedido. As tropas britânicas

chegaram mais tarde do que nas outras praias, devido às condições da maré. Apesar

das mais de 400 baixas entre os 25 mil soldados britânicos, o avanço pelo continente

ocorreu com relativa facilidade.

Vista da baía de Arromanches-les-Bain
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